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Teléfonos de interés

..441080
........................................ .440282

¡PRErnurlON rON EL fUE(jO

NOTA INFORMATIVA

En caso de que haya un incendio en el municipio se tiene que hacer lo
siguiente:
1º.- Comunicarlo al cuartel de la guardia civil y al alcalde o, si no está,
a un teniente alcalde.

Cuarte{Guardia Civil .44 1002
Rogeli9 Tena Monforte - Alcalde .44 13 03
IsmaeliColom Barreda - Teniente Alcalde 4400 54
Enriqu~ Monferrer García - Teniente Alcalde 440004
Ana M' L10pis García - Teniente Alcalde 44 1255
Cruz Rpja Local 44 11 33

2º.- Ir a la Cruz Roja a coger las mangueras, tapones y llave inglesa
para conectar~el agua, siempre que no sea fuego eléctrico.

l>
..... .44 14 12

Policia del Estado ..
Cruz Roja .
Hospilal General (Castelló)
Hospital GranVia (Castelló) ..

Ayuntamiento
Centro Sanitario .
Consulta médico .
Guardia Civil ...
Guardia Civil (a partir 8 tarde)

................. .441004
..........440121

. .4401 21
.441002

.........224600
...........................221360

..091
. .44 11 33

...............221000
..210144

. 24 44 00
Hospital Provincial 35 97 00
Hospital La Magdalena.. . 21 2845
Serenos de noche..... . .44 14 94
Correos .44 11 40
Asistencia Social .44 01 21
Formación Profesional.. . .44 14 62
Grupo Escolar.. . 44 1087
Extensión Agraria .44 10 92
UGT Vilafranca .44 15 96
Unión Comarcal de CC.OO. deis Ports.. . .44 1054
Hotel L'Om de L10sar . .44 13 25
Fonda Casa Vicente.. . .44 11 10
Fonda-Bar Boli.. . .44 10 17
Bar- Restaurante La Pradera .44 11 01
Bar Dols.. . .44 10 06
Pub Falto .. . .44 12 70
Restaurante Prismark : .4411 10
Bar Restaurante Los Arcos... . 44 14 42
Bar Vilafranca .44 11 79
Bar Avenida.. . 44 1338
Vigilantes Nocturnos
Edificio Social
Avenida Losar, nO 21 .
Cura Párroco
Plaza La Iglesia, nQ 1.
Gasolinera y Taxi

Horario de autobuses

Vilafranca-Casteltó
Salida: 6'15 horas de Vilafranca
Llegada: 8'00 horas a Castellón

Casteltó-Vltafranca
Salida: 16'3D horas
Llegada: 19'10 horas

Vllafranca-Morelta
Salida:

Lunes: 5'15 horas
Resto semana: 5'40 horas

Llegada: 7'45 horas

Morella-Vllafranca
Salida: 18'3D.horas
Llegada: 21 '00 horas

Asistencia Sanitaria

ESTA GOTA
Análisis de Sangre
Horario: 8'30 de la mañana; martes y jueves

Servicio de urgencia permanente
de 11 '00 a 13'30 horas, médico
de 11 '00 a 13'30 horas, ATS

PUEDE SALVAR UNA VIDA

MAÑANA LA PUEDES NECESITAR TÚ

VILAFRANCA
Revista d'infQfTfl.'lciólocd

Edite:
Ajuntament de Vilafranca

Rcdacció i confccci6:
Comunicació deis Porls, s.a.

Fotograria:
J. Prades

bona.r sU-n'jre

es un prrvrle'jÍD de
( los ricos en saLud. í soLrda.ridad

DipOsit Legal:
CS-336-1989

e
~OWIINICAC10 FEDERACION NACIONAL DE DONANTES DE SANGRE DE ESPAÑA



E I balance correspondiente al
año 1.994 para el municipio de
Villafranca del Cid ha sido total
mente positivo, así como para el
cumplimiento del programa electo
ral del PSOE presentado en el año
1.991, puesto que este no sólo se ha
cumplido sino que se ha ampliado
cn mas de 50 acciones llevadas a
cabo en los últimos 3 años y 6 me
ses, como por ejemplo:

- Se han terminado las obras
de construcción de 30 V.P.O. en
régimen de promoción pública.

- En temas de Empleo hay que
destacar la creación de mas de 20
pucstos de trabajo en una brigada
contraincendios y en brigadas que
se ocupan de la limpieza de mon
tes, así como en desempleo agríco
la e INEM se han creado 6 puestos
de trabajo temporal pero para todo
el año.

- Terminación de las obras del
Camping Municipal, creándose 2
puestos de trabajo e invirtiendo
cerca de 100 millones de pesetas.

- Teniendo en cuenta el vera
no-94, que ha sido el de mayor sequia
de toda la historia, por primera vez
en nuestro municipio no se ha ra
cionado el agua, puesto que de dos
sondeos realizados en uno de ellos
hemos obtenido un gran caudal de

- Las obras de electrificación
de masias ya esta terminada. En
esta obra 40 casas de labranza ten
drán luz eléctrica con una financia
ción al 100% por parte de la
Consellería de Agricultura y Pesca
de la Generalidad Valenciana.

- Se han pavimentado 25.000
m2 de calles financiados al 50%
por la Diputación Provincial de
Castellón y el Ayuntami"ento de
Vilafranca.

- En temas Medio Ambienta
les, junto a la Diputación Provincial
y la Consellería de Obras Publicas,
Urbanismo y Transportes, hemos
puesto contenedores para la reco
gida selectiva de vidrio, papel-car
tón y pilas-botón, asi como hemos
contruído una depuradora de resi
duos líquidos y colectores con un
importe de 90.000.000 de pesetas
financiados al 100% por la mencio
nada Diputación.

- No obstante, el mayor logro
del año fue el acuerdo con
ENDES A, consiguiéndose una in
versión de 23.000.000.000 de pe
setas en desul furación. Este acuer
do ha sido muy importante para el
futuro de la vegetación de nuestros
municipios. Además, firmamos
entre ENDESA, Generalidad Va
lenciana, Ayuntamientos de la co
marca afectados y los ecologistas
un acuerdo que prevee la inversión
de 2.000.000.000 de pesetas por
parte de Endesa y la misma canti
dad por parte de la Generalidad
Valenciana en 5 años que ha su
puesto una garantía del futuro
ccológico de la zona, así como del
desarrollo económico y social como
sol ución a un problema que arras-

trábamos desde hacía 13 años.

- Ejecución de las obras del
Programa Operativo Local: aceras,
agua y pavimentación de las calles
Mayor, Alcalde Monfort y Nou con
una inversión de 15 millones de pe
setas.

Ampliación del cementerio
con la construcción de 128 nichos.

- Con la ayuda en cuanto a
mano de obra de la directiva y juga
dores del Club de Fútbol Villafranca
se han construido 3 gradas en el
campo de fútbol, replantado del
césped y colocación de luz.

- Sustitución de las columnas
de las ventanas de piedra del Ayun
tamiento que estaban en muy mal
estado.

- Construcción de un matade
ro, mediante un prestamo, así como
la restauración del viejo matadero.

- Con una ayuda del 40% por
parte de la Conselleria de Agricul
tura y Pesca se ha pavimentado
con aglomerado el camino que va al
Repetidor y al Monte Bovalar.

- Telefónica ha ejecutado la
obra de cobertura de las masías al
pueblo mediantc cable, así como la
colocacion de TRACS en las
masias, con una inverSlon superior
a 40 millones que ha sido financia
da por la mencionada empresa.

- La Conselleria de Agricultu-
ra y Pesca h onstruído dos balsas
para el iento del agua y
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INFORMATlZACION
AYUNTAMIENTO

de utilización en caso de incendios
con una capacidad de 5.000.000 de
litros.

- Adquisición de una ambu
lancia que ha sido financiada por el
banco Bilbao-Vizcaya y el Ayunta
miento al 50%.

- Terminación de las obras de
los Pisos Tutelados que han sido
financiados por las Consellerias de
Trabajo, la de Obras Publicas y el
Ayuntamiento que ya funcionan.

- Se han acabado las obras del
PRU, mejorándose varias facha
das, el antiguo hospital, así como
parte de las obras de los anterior
mente mencionados Pisos
Tutelados.

- Obras en el Grupo Escolar.
- Instalación de calefacción

en el Cuartel de la guardia civil.
- Gran cantidad de obras, así

como otras obras que tenemos apro
badas con la correspondiente sub
vención para ser ejecutadas.

- Además a continuación se
relacionan las obras aprobadas, las
pendientes y las que hay en ejecu
ción:

- Embalse en el Molino de las
Truchas. Importe: 300.000.000 de
pesetas.

- Conducción de agua del
embalse al Depósito del pueblo.
Importe: 150.000.000 de pesetas.

- Esto está aprobado por el
Ministerio para las Administracio
nes Públicas, la Diputación Provin
cial de Castellón, la Consellerla del
Medio Ambiente y el Ayuntamien
to, siendo de obligado cumplimien
to, puesto que los únicos problemas
que podemos tener son los políticos
con la Comunidad Autónoma de
Aragón y de compra de los terre
nos. Por otros motivos nadie puede
quitarnos esta obra.

- Rehabilitacion del Edificio
de Correos.Tenemos aprobado por
la Diputación Provincial una sub
vención de 6.000.000 de pesetas y
el resto, es decir, otros 6 millones

de pesetas el Ayuntamiento duran
te este año.

,
- Casa de la cultura. Hay apro

bados 32.500.000 de pesetas por
parte de la Fundacion Els Ports
Maestrat y otros 5.000.000 de pe
setas con fondps municipales de
1.995.

- Vivero y albergue. Aula de la
naturaleza.

- Hay 22. 00.000 de pesetas
de la Fundació y el resto de un
curso de viverista, otra parte del
programa Leader y fondos de co
hesión europeo.

Residuos Sóli
dos. Obra ·n marcha con
55.000.000 de ~esetas financiados
por la Diputadión Provincial de
Castellón.

- Parque de bomberos.- Ya te
nemos el camión y el equipo de
bomberos.En 1.996 se hará el edi
ficio del parque" teniendo en cuen
ta que el Ayuntamiento ya tiene los
terrenos.

-Centro dé Educación.- En
este año se redaptará el proyecto y
en 1.996 se prevee la subasta de la
obra. Se ha aceptado la cesión del
Centro de Formación Profesional
del municipio .por parte de la
Consellería, puesto que ésta nos ha
mandado un escr'to del que no cabe
la menor duda .de .su aceptación,
mediante el cual el tema de la Edu
cación Secunddría se centralizará

¡
en Villafranca.

Nos hemos visto en la necesi
dad de firmar un convenio con la
Conselleria de Administración
Pública, debido a la falta de capa
cidad de los ordenadores y a la
gran utilidad de los mismos, y así
mejorar la informatización del
Ayuntamiento.

Se acordó que la Conselleria
aportase 1.000.000 de pesetas y el
Ayuntamiento 400.000 pesetas.

Para dar un mejor servicio al
pueblo hay que renovarse.ECONOMIA

A razón de los problemas sur
gidos por la aplicación de la revi
sión del catastro, la Alcaldía ha
llevado a cabo las gestiones nece
sarias ante Recaudación, para que
no se cobre recargo a los que en
1.993 tenian los recibos domicilia
dos en alguna entidad bancaria, y
los que aparecian como descono
cidos; ya que estos contribuyentes
no tienen la culpa de no haber rea
lizado el pago dentro del plazo con
venido.

Las personas que hayan pa
gado los recibos y se encuentren
en estos casos, se les devolverá el
porcentaje del recargo.

INSPECCION
TECNICA DE
VEHICULOS

Un. año más los vecInos de
Villafranca del Cid y de los pueblos
del alrededor han podido disfru
tar, del 27 de octubre al 4 de no
viembre, de los servicios de Ins
pección Tecnica de Vehiculos de
pendientes de la Consellería de
Industria Comercio y Turismo de
la Generalidad Valenciana.

Más de 400 vehículos han
pasado la inspección y para la
próxima revisión que tendrá lugar
a principios de este año ya se rea
lizará en el almacen de la MAN
COMUNIDAD DELS PORTS
construído recientemente en nues
tro municipio.



POLIGONO
INDUSTRIAL

LA COMUNIDAD EUROPEA HA APROBA
DO UNAS AYUDAS POR MEDIO DEL PROGRA
MA OPERATIVO LOCAL, QUE EN LO QUE CO
RRESPONDE A VILLAFRANCA SERAN CUATRO
AYUDAS DE 20.000.000 PTAS AL 100% PARA LOS
AñOS 1.994-95-96-97, CON EL FIN DE PODER
LLEVAR ADELANTE EL POLIGONO INDUS
TRIAL. TENIENDO EN CUENTA LA NUEVA MO
DIFICACION DE LAS NORMAS SUBSIDIARIAS,
QUE SOLAMENTE PERMITEN AMPLIAR CERCA
DE LA ZONA DE AZNAR, CERCANO AL PUE
BLO, PERO AL MISMO TIEMPO ALEJADO DE
LAS VIVIENDAS.

SE HA REMITIDO UNA CARTA A LOS PRO
PIETARIOS DE LAS FINCAS CON EL FIN DE
QUE NOS PASEN PRECIO DE SU FINCA, COMO
SUELO INDUSTRIAL. SI LOS PRECIOS SON ACEP
TABLES EL AYUNTAMIENTO ADQUIRIRA ES
TAS FINCAS POR MEDIO DE UN PRESTAMO DE
UNA ENTIDAD PRIVADA U ORGANISMO PU
BLICO. EN AQUELLAS FINCAS EN QUE NO SE
LLEGUE A UN ACUERDO, DEBERAN SER EX
PROPIADAS.

EL POLI GaNO CONTARA CON 90.000 M2
DE LOS CUALES UNA PARTE IMPORTANTE SON
Y SEGUIRAN SIENDO CAMINOS.

LA la FASE COMPRENDERA EL COLEC
TOR DE AGUA E INSTALACION DE LUZ SUBTE
RRANEA, SI SE CUENTAN CON SUFICIENTES
FONDOS. LA OBRA HA SIDO ADJUDICADA.

ESTA OBRA ES FUNDAMENTAL PARA EL
FUTURO DEL PUEBLO, PUES HACE POSIBLE
UNA AMPLIACION DE LA MARIE CLAIRE PUES
HASTA HOY NO HABlA ESTA POSIBILIDAD.
ASI COMO LA INSTALACION DE OTRAS POSI
BLES INDUSTRIAS QUE CONTARAN CON AGUA,
LUZ Y DESAGÜES. PUDIENDOSE INSTALAR EN
ESTA ZONA TAMBIEN INDUSTRIAS CON PRO
BLEMAS DE ALTO NIVEL DE DECIBELIOS.

ESTE POLI GaNO SERA UNA REALIDAD
HACIA FINALES DEL 95. Y LA INVERSION REA
LIZADA EN EL MISMO SERA RECUPERADA EN
UNA GRAN PARTE POR LA COMPRA DE TERRE
NOS Y GASTOS QUE PUEDA GENERAR, QUE
SERAN MUY ECONOMICOS PUES CONTAMOS
CON LAS SUBVENCIONES DEL P.O.L.

AHORA SOLAMENTE ES NECESARIO QUE
LAS EMPRESAS SE ANIMEN A VENIRSE A
VILLAFRANCA, Y LAS QUE YA EXISTEN SE
AMPLIEN.

l·
(

1,

¡ .

DEPURADORA
DE AGUAS
RESIDUALES

TRAS SOLVENTAR TODOS LOS PROBLEMAS,
POR FIN ESTA TERMINADA LA DEPURADORA DE
AGUAS RESIDUALES.

CUANDO SE REDACTO EL PROYECTO TODA
VIA NO SE TENIAN LOS RESULTADOS DE LOS ANA
LISIS BIOLOGICOS DEL AGUA, SOBRE TODO DE LA
INDUSTRIAL QUE ERA MAS DIFICIL Y QUE ERA AL
MISMO TIEMPO LA QUE MAS INTERESABA. LAS
OBRAS COMENZARON CON EL PROYECTO INICIAL
Y SE INVIRTIERON 45. 000.000 PTAS. TENIENDO EN
CUENTA QUE LAS OBRAS QUE SE EJECUTABAN
PUDIERAN SER AMPLIADAS POSTERIORMENTE.

UNA VEZ LLEGA EL RESULTADO DE LOS ANA
LISIS Y EL INFORME DE LOS TECNICOS, SE SOLICI
TA LA AMPLIACION Y CAMBIO DE TIPO FINAL DE
LA DEPURADORA PARA QUE PUEDA SERVIR A LAS
EMPRESAS. SE REDACTA UNA 2a FASE DEL PRO
YECTO POR UN VALOR DE 35.000.000 PTAS CON LAS
TECNICAS MAS MODERNAS DEL MERCADO LA DE
PURACION POR BIODISCOS.

CON LO QUE EL COSTE TOTAL 80.000.000 PTAS
ES FINANCIADO AL 100% POR LA DIPUTACION PRO
VINCIAL DE CASTELLON, SIENDO LOS TERRENOS
CEDIDOS POR EL AYUNTAMIENTO.

FINALMENTE EN EL PLENO SE APRUEBAN
LAS MODIFICACIONES DEL PROYECTO PARA QUE
PUEDAN SER DEPURADAS LAS AGUAS PROCEDEN
TES DEL PUEBLO Y LAS EMPRESAS. SIENDO NUES
TRA DEPURADORA LA MAS MODERNA Y DE MA
YOR CALIDAD DE LA COMUNIDAD VALENCIANA Y
CUYA PUESTA EN MARCHA HA SIDO TAMBIÉN LA
MAS RAPIDA.

CONSTITUYE UN PASO MAS HACIA LA MEJO
RA DEI, MEDIO AMBIENTE QUE TANTO NOS PRE
OCUPA.

CARACTERISTICAS DE LA DEPURADORA:

-VALLADO DE TODA LA ZONA.
-CANALIZACIONES EN LA ENTRADA.
-POR MEDIO DE UN SISTEMA DE BALSAS Y

LOS BIODISCOS EL AGUA PIERDE POCO A POCO
TODA LA SUCIEDAD, DEVOLVIENDO UNA VEZ TER
MINADO EL CICLO EL AGUA LIMPIA AL BARRANCO
Y EL LODO A UNA BALSA DONDE POSTERIORMEN
TE SE UTILIZARA PARA ABONOS.



OBRAS
Se van cumpliendo las obras firmadas con Vi

cente Albero, Secretario de Estado de Medio Am
biente yaguas.

En el pleno del mes de octubre se apoyó el
proyecto de cambio de acometida con un coste de
7.000.000 pesetas, financiado al 100% por la
conselleria de obras públicas.

También otro proyecto del convenio para urba
nizar las calles junto a las 24 viviendas por 10 000
000 ptas. financiado al 100% por la conselleria de
obras publicas.

Un pozo por 7.000.000 ptas financiado al 100%
por la conselleria de obras públicas y en el caso de
que resulte positivo se financiaría la conducción de
agua y su puesta en marcha.

En lo que se refiere a la obra del embalse y
conducción de agua, el proyecto esta redactado y se
esta tramitando, pero la burocracia es lenta pues en
estos 'casos la colaboración es mínima.



CAMION DE BOMBEROS

Alcalde de Villafranca del Cid, hace mas de: dos años, en
conversaciones con la Directora General de Proteccion Civil, Dª. Pilar
Bravo, q.e.p.d., consiguió una cabeza de camión IVECO-PEGASO,
siendo su utilidad de camión motobomba para los bomberos con una
pala que pueda servir como quitanieves, asi como otros usos.

Después de múltiples problemas por fin el mencionado IVECO
PEGASO, nos lo han entregado, siendo su importe de aproximadamen
te 10.000.000 de pesetas, y ahora con fondos de la Diputación Provin
cial una empresa privada nos lo tiene que acarrazar como bomba
contraincendios con un gasto superior a 8.000.000 de pesetas previén
dose que la motobomba se pondrá en servicio a finales de marzo. Dicha
bomba contraincendios será propiedad del Consorcio de Bomberos
pero cedida para su uso a Villafranca del Cid y la zona colindante.

Lo mencionado anteriormente supone un paso muy importante
para la puesta en funcionamiento del parque de bomberos voluntarios
de nuestro municipio y de los del alrededor, puesto que a la mayor
brevedad posible comenzaremos a reclutar voluntarios, quienes reali
zarán cursillos, tanto teóricos como prácticos, con el fin de poner en
marcha el indicado parque de bomberos.

Se trata sin duda de un paso más hacia la comarcalización de los
servicios, teniendo garantizada una mejora en la prevención y extinción
de los incendios de la comarca.

Esperamos que este servicio suponga evitar muchos de los peli
gros que actualmente tenemos.

OTRA ASPIRACION DEL PUEBLO' DE
VILLAFRANCA DEL CID QUE HA

SIDO CONSEGUIDA.

PLAN DE
OBRAS DE LA
CONSELLERIA
DE

AGRICULTURA.

LA CONSECUCION DE LAS
OBRAS QUE EN SU MOMENTO
SOLICITO EL AYUNTAMIENTO
A PROPUESTA DE LA ALCAL
DIA, HAN COSTADO ALGUN
TIEMPO.

l°.-DOS BALSAS DE 5 MI
LLONES DE LITROS YA ESTAN
TERMINADAS. CON UN COSTE
DE 12.000.000 PTAS.
FINANCIADAS AL 100% POR
LA ADMINISTRACION AUTONO
MICA.

2°._ PAVlMENTACION DE
CAMINOS CON AGLOMERADO Y
HORMIGON:

-SUBIDA AL MAS DE LLOVET.
300 METROS CON HORMIGON.

-CAMINO MAS DE GRACIA.

-CAMINO MAS DE PATlRAS,
TORRE LEANDRA Y MAS DE
FAYO

-CAMINO BOVALAR A LOS
MOLLATES y REGACHAL.

PARA 1.995 SE INVERTI
RAN 57.000.000 DE PTAS. Y
PARA 1.996

33.000.000 DE PTAS

ENHORABUENA A LOS
BENEFICIADOS. PARA LOS
DEMAS SEGUIREMOS SOLI
CITANDO LA PAVIMEN
TACION DE SUS PISTAS. O
BIEN SE INTENTARA IN
CLUIRLAS EN PLANES.



CORREOSYTELEGRAFOS
PLAN PROVINCIAL 1995

T
eniendo en cuenta el estado ruinoso del Edificio de Correos y
Telégrafos el Ayuntamiento de Villafranca del Cid ha solicita
do a los inquilinos que dejen el mencionado edificio, y al mismo

tiempo, ha pedido a la Diputacion Provincial de Castellón que para
los Planes Provinciales de 1995 nos incluya la obra "REHABILI
TACION 1ª FASE DEL EDIFICIO DE CORREOS".

Puesto que los cimientos del Edificio se apoyan en una roca la
opción más aconsejable es derribar todo el edificio para comenzar
la obra.

La Diputación Provincial ha aprobado una lª fase de Rehabi
litación del Edificio Dotacional con un presupuesto de 12.000.000
pesetas, financiado al 50% por el Ayuntamiento y la Diputación.

La recuperación del mencionado Edificio supondrá que mu
chas asociaciones que no tienen un local para sus reuniones lo
tengan, así como realizar en el mismo algunas gestiones administra
tivas del Ayuntamiento y otros usos que puedan surgir.

Para terminar la obra se necesitará, por lo menos, de otra fase,
además de dotarlo con el material conveniente para su utilización.

EDIFICIO
ANTIGUO
HOSPITAL

CON EL ESFUERZO DEL
AYUNTAMIENTO Y LAS AYUDAS
DEL PROGRAMA DE RENOV A
CION URBANA E INEM, SE HA
TERMINADO LA REHABILIT A
CION DEL EDIFICIO PARA ASO
CIACIONES CULTURALES Y DE
TODO TIPO.

SE HAN REHABILITADO
LAS PAREDES, CONSTRUIDO UN
SERVICIO, CAMBIADO LAS ES
CALERAS, PAVIMENTADO CON
GRES, PUERTAS, REBAJANDO
LOS BAJOS DE PIEDRA Y DEMAS.

UNA DE ESTAS SALAS SERA
OCUPADA POR LA ASOCIACIO
DE DONES D'ELS PORTS. DOTA
DO CON UNA MESA PARA 10 PER
SONAS, 10 SILLAS Y UN ARMA
RIO.

OTRA PARA EL GRUPO
ECOLOGISTA, DOTADO CON
UNA MESA ESCRITORIO, UNA
PARA 10 PERSONAS Y 10 SILLAS.

OTRO DESPACHO PODRIA
SER UTILIZADO POR VARIAS
ASOCIACIONES AL MISMO
TIEMPO, DOTADO DE 3 ARMA
RIOS, UNA MESA PARA 10 PER
SONAS Y 10 SILLAS.

INTENTAMOS TRABAJAR
PARA LAS ASOCIACIONES Y LA
JUVENTUD. TODAVIA QUEDA LA
REHABILITACION DE CORREOS
PARA CUMPLIR LAS PETICIO
NES.

DESBLOQUEIJAT LA CONSTRUCCIÓ
D'UN EDIFICI CULTURAL

Com comentavem en les linies anteriors s'ha
desbloqueijat la reversio del solar per a la construccio
d'un Edifici Cultural per part de l'Ajuntament de
Vilafranca.

A més a més la Fundació Els Ports-Maestrat ha
subvencionat la mencionada obra amb 32.500.000
pessetes, tenint en compte que la primera fase de
1'obra tindra un import de 36 000.000 de pessetesper
tant es fara mes del 50% de I'import de tota 1'obra.

Podem felicitar-mos tots per haver arrivat a
l' acord amb Endesa

El projecte de I'obra Ja esta redactat i a la
major brevetat possible ]'adjudicarem mitjan<;ant
una subasta.

Altres obres de les que ens beneficiarem són la
construcio d'una aula de la Natura, on tindrem un
albergue, viver de grevol, boix, herbes aromatiques,
animals, escola de la natura, etc amb una inversió
per part de la Fundacio Els Ports-Maestrat de
22.500.000 pessetes amb un minim d 'inversió de
25.000.000 de pessetes per a tota I 'obra.



MEJORAS
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EL AYUNTAMIENTO APROVECHANDO LA
CALDERA QUE SE HA CAMBIADO DEL MISMO
Y EL CURSO DE FONTANERIA REALIZADO, HA
INSTALADO CALEFACCION EN EL SALON DE
ENSAYOS DE LA BANDA DE MUSICA y EN EL
DESPACHO DE LA MISMA.

Ayuntamiento con un presupuesto de doce millones de
,pesetas.

Esta obra supondrá, cambio acera nueva de la
calle Sagrado Corazón, pavimentación callejones junto
a Cruz Roja, paso piscina a Formación

~ Profesional, Plaza Peiró escala y calle, Calle San
~Roque a Iglesia.
< Una obra más, ejecutada para mejorar los servi-
lcios de nuestra población.

y DURANTE EL MES DE NOVIEMBRE SE
ESPERA PODER INSTALARLA TAMBIÉN EN EL
CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL. LO QUE SU
PONDRA UN GRAN BENEFICIO.

REHABILITACION DE VENTANALES

LA MANCOMUNIDAD COMARCAL ELS
PORTS HA REHABILITADO 4 COLUMNAS Y 2
VENTANALES DEL AYUNTAMIENTO, ASI·~

COMO UN SALON ADJUNTO A LA SEDE DE LA ~
MANCOMUNIDAD PARA ARCHIVO DE LA MIS- ~

MA Y OTROS USOS.

LA PIEDRA DE LOS VENTANALES Y CO
LUMNAS ES ARENISCA Y ESTABA PRACTICA
MENTE DESHECHA, POR LO QUE HAN TENIDO
QUE SUSTITUIRSE PUES SUPONIA UN PELI
GRO PARA LOS VECINOS Y DE ESTA FORMA SE
CONSIGUE UNA FACHADA DIGNA.

LAS OBRAS SERAN FINANCIADAS POR LA
CONSELLERIA DE ADMINISTRACION PUBLI
CA 1.400.000 PTAS APROXIMADAMENTE y
600.000 PTAS. CON FONDOS PROPIOS DEL AYUN
TAMIENTO.

CALLE SANTA BARBARA

POR PARTE DEL AYUNTAMIENTO SE SO
LICITO UNA SUBVENCION A LA DIPUTACION
PROVINCIAL DE CASTELLON PARA ACONDI
CIONAR LA CALLE SANTA BARBARA DE
4.500.000 PTAS.

CONCEDIENDOSE UN TOTAL DE 3.600.000
PTAS, QUE CON LA APORTACION DE 900.000
PTAS POR PARTE DEL AYUNTAMIENTO CON
TRIBUIRAN A QUE LOS VECINOS DE ESTA
CALLE CUENTEN CON ACERAS, LUZ,
ETC .. COMO TODOS LOS DEMAS VECINOS DEL
PUEBLO.

OBRA PAVIMENTACION
CALLES

Se están arreglando calles con aglomerado. Obra
Planes Provinciales 1994,

financiadas un 50% por la Diputación y otro el

La Diputación Provincial de
Castellón y el Programa
'Leader-I

Financian la construcción de un Almacen para la
MANCOMUNIDAD COMARCAL ELS PORTS con
un presupuesto de 16.000.000 de pesetas.

Las obras del mencionado ALMACEN ya han
comenzado, en un terreno que adquirió el Ayunta
miento de Villafranca del Cid y donde también se
ubicará el Parque de Bomberos.

Se trata, por lo tanto, de unos servIcIos
centralízados en nuestro municipio.
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VIVIENDAS
TUTELADAS •••••

EL AYUNTAMIENTO CONSCIENTE DE
LOS PROBLEMAS QUE AFECTAN A LA TER
CERA EDAD HA PUESTO EN MARCHA LAS
VIVIENDAS TUTELADAS COFINANCIADAS
POR LA CONSELLERIA DE TRABAJO, OBRAS
PUBLICAS Y EL AYUNTAMIENTOS DE
VILLAFRANCA, DONDE TODAS AQUELLAS
PERSONAS MAYORES QUE LO DESEEN PO
DRAN TENER SERVICIOS DE COMIDAS, LA
VANDERIA y ALOJAMIENTO. EN UN PRINCI
PIO HAY PREVISTAS 10 PLAZAS, PARA LAS
QUE YA SE CUENTA CON MOBILIARIO.

EN NINGUN MOMENTO PUEDEN COM
PARARSE ESTAS VIVIENDAS CON UN ASILO,
PUES ES TOTALMENTE DIFERENTE, EN ES
TAS VIVIENDAS NUESTROS MAYORES TEN
DRAN TOTAL LIBERTAD SIMPLEMENTE TEN
DRAN QUE CUMPLIR LOS HORARIOS DE LAS
COMIDAS PUDIENDO OCUPAR SU TIEMPO EN
LO QUE DESEEN DENTRO O FUERA DE ELLAS.
DE ESTE MODO CONTARAN CON COMPAñIA
Y CON UNA BUENA ATENCION.

LOS GASTOS SERAN FINANCIADOS EL
50% POR LA CONSELLERIA DE TRABAJO Y EL
OTRO 50% EL AYUNTAMIENTO, MEDIANTE
EL COBRO DEL 75% DE LAS PENSIONES DE
AQUELLAS PERSONAS QUE TENGAN PLAZA
EN ESTAS VIVIENDAS TUTELADAS. EN CASO
DE QUE NO FUERA SUFICIENTE CON ESTAS
APORTACIONES SERIA EL AYUNTAMIENTO
QUIEN GUSTOSAMENTE LO FINANCIARlA.
ESTA INICIATIVA NO PRETENDE OBTENER
BENEFICIOS SINO DAR UN BUEN SERVICIO.
ESPERAMOS QUE MUCHAS PERSONAS SE
ANIMEN.

TAMBIEN HA Y OTRA POSIBILIDAD EN
CASO DE QUE UNA PERSONA SOLAMENTE
DESEE IR A COMER O CENAR O QUE DESEEN
SE ENCARGUEN DE LA LIMPIEZA DE SU ROPA,
DEBE DE AVISAR CON ANTELACION Y EL PRE
CIO SERA: COMIDA 300 PTAS, CENA 300 PTAS.
LAVANDERIA 100 PTAS.

DE LA GESTION DE ESTAS VIVIENDAS
SE ENCARGARA LA CRUZ ROJA, QUE HA CON
TRATADO EL PERSONAL NECESARIO, UNA
GOBERNANTA A JORNADA COMPLETA Y DOS
PERSONAS A MEDIA JORNADA.

MAS ADELANTE SI LA DEMANDA DE
PLAZAS FUERA MAYOR DE LAS 10 EXISTEN
TES SE PODRIA PLANTEAR LA POSIBILIDAD
DE AMPLIAR HASTA 26 PERSONAS PUES EXIS
TE SUFICIENTE ESPACIO PARA ELLO. EL
AYUNTAMIENTO YA TIENE PREVISTO EN EL
PRESUPUESTO DE 1.995 UNA PARTIDA PARA
PODER DOTAR DEL MOBILIARIO QUE FUESE
NECESARIO EN ESTE CASO. PARA LO CUAL
SERIA NECESARIO MODIFICAR EL CONVE
NIO CON LA CRUZ ROJA.

MUY IMPORTANTE ES DEJAR CLARO
QUE EN ESTAS VIVIENDAS NO SE PODRAN
ALOJAR PERSONAS ENFERMAS QUE NECESI
TEN CUIDADOS ESPECIALES.

ESPERAMOS QUE ESTE NUEVO SERVICIO
PUEDA AYUDAR A LOS PENSIONISTAS Y JU
BILADOS Y QUE ESTA A SU ENTERA DISPOSI
CION.

,

ESQUI 1995



T E L E
VISIONES
PRIVADAS

RTV ya ha resuelto y adjudicado la obra de
Instalación de la dotación adecuada para que
Villafranca pueda ver las emisoras privadas antes
del 15 de febrero de 1.995.

El motivo por el que no se ha realizado antes la
conexión para las emisoras privadas es por el eleva
do coste que suponia para el pueblo y no habia
garantias de su Perfecta visualización

Ahora con la instalación de la RTV, via satélite
podremos ver las privadas y dos públicas más legal
mente sin que nadie pueda interferir.

Villafranca será la población pionera de la pro
vincia de Castellón en tener la televisión privada con
fondos de ellos para un pueblo de menos de 5.000
habitantes.

Por fin a través de las gestiones se ha consegui
do un servicio más para el pueblo, tendremos cober
tura como la 1ª,2ª y canal 9. Otros pueblos de la
provincia tendran que esperar mejor ocasión.

Enhorabuena.

PUENTE
ROMANICO

La Puebla de San Miguel es uno de los parajes
más hermosos de nuestro pueblo, el Puente Románico
del Siglo XIV. El agua divide los términos de
Villafranca y la Iglesuela y también las provincias.
Hay medio puente de cada Comunidad Autónoma;
esto supone un pequeño problema de competencias
pero que intentaremos solucionarlas pronto.

El Puente se está haciendo viejo y se deteriora,
el agua erosiona las piedras del camino que transcu
rre. Los técnicos del Patrimonio de la Generalidad
están haciendo una Memoria Valorada y en breve se
hará la obra de protección con dos avenidas de agua.

LA
COMUNIDAD

I

¡EUROPEA

La entrada en la Comunidad Europea, aparte
de otros, ha supuesto el intercambio de experien
cias, de estudiantes y también el Hermanamiento
entre Pueblos de Europa.

Villafranca del Cid no podía ser ajeno a este
fenómeno y hace ya años que pidió el Hermanarse
con algún Ayuntamiento, preferentemente de Italia,
Portugal o Francia.

Este año de 1.994, después de la Concentra
ción de todas las Villafrancas de Europa, los aconte
cimientos han sucedido en cadena, nuestro pueblo se
conoce en Europa, hemos firmado un protocolo con
una Villafranca de Francia para pedir ayuda econó
mica a la Comunidad Europea y en el verano que
viene hacer intercambios de estudiantes e incluso de
Grupos Folklóricos.

Hace unos días, upa población de 2000 habitan
tes de Italia Central "PETRIOLO", desea herma
narse con la nuestra. Esta población está en la
provincia de Macerata, a 25 Km. del mar Adriático,
a 30 Km. del Monte Sibillini, a 70 Km. del capoluego
di regione (Ancona).

TURISMO
RURAL

EL FUTURO DE NUESTRA COMARCA Y NUES
TRO PUEBLO PASA POR LA POTENCIACION DE LA
ECONOMIA TURISTICA, PARA ELLO EXISTEN EN
ESTOS MOMENTOS UNA SERIE DE AYUDAS, NO DI
RECTAMENTE PARA TURISMO, PERO CUYO FIN PER
SIGUE LA MEJORA DE LAS RENTAS AGRARIAS.

LA CONSELLERIA DE AGRICULTURA HA SACA
DO UN DECRETO LEY DE AYUDA ECONOMICA A LAS
RENTAS AGRICOLAS, ENTRE ELLAS SE RECOGEN
AYUDAS ECONOMICAS PARA LA MEJORA DE LAS
RENTAS AGRICOLAS POR MEDIO DE LA REHABILI
TACION DE MASIAS PARA ALOJAMIENTO. LAS SUB
VENCIONES PUEDEN OSCILAR ENTRE UN 25% 040%
DE LA INVERSION A FONDO PERDIDO, PARA UN
SOLO PROPIETARIO Y UN 50% EN CASO DE COOPE
RATIVAS. POR OTRA PARTE TAMBIEN SE PUEDEN
SOLICITAR AYUDAS POR MEDIO DEL LIDER 11.

ESTAS CASAS DE LABRANZA TIENE FOLLE
TOS POR MEDIO DE LOS CUALES SON
PROMOCIONADAS, SIENDO UNA AYUDA IMPORTAN
TE PARA LAS RENTAS AGRARIAS.

ANIMAROS PUES PODRIA SUPONER UN
SOBRESUELDO.



ACAMPADAS

E
l Gobierno de la Generalidad Valenciana ha
publicado un Decreto por el que se regulan las
acampadas y el uso de las instalaciones depor

tivas que podemos o no compartirlo pero es de obli
gado cumplimiento.

Las asociaciones que durante el año se dedican
a organizar acampadas así como utilizar instalacio
nes recreativas en los montes, tienen que saber lo
que indica el mencionado Decreto, comenzando a
preparar la documentación para evitar posteriores
problemas.

El ayuntamiento de Villafr;lI1ca del Cid va a
solicitar permiso para acampadas itinerantes o espe
ciales en la chopera del Llosar para algunas fechas
sei1aladas del año.

INTERCAMBIO
DE

ESTUDIANTES
DEL 26 AL 30 DE OCTUBRE SE CELEBRO

EN BURRIANA LA CONCENTRACION DE ES
TUDIANTES ALEMANES Y ESPAñOLES.

ORGANIZADO POR LA CONSELLERIA DE
CULTURA, EL AYUNTAMIENTO y F.P 10 JOVE
NES VILLAFRANQUINOS PUDIERON
INTERCAMBIAR EXPERIENCIAS CON ESTU
DIANTES DE ALBOCACER y EXTRANJEROS.

LA EXPERIENCIA RESULTO POSITIVA Y
SE VERA RECOMPENSADA ADEMAS CON
UNA VISITA GRATUITA A ALEMANIA DE 10
DIAS DE DURACION PARA EL PROXIMO AñO
DE ESTOS ESTUDIANTES.

LA AMISTAD DE NUESTROS JOVENES
CON EL GRUPO DE ESTUDIANTES ALEMA
NES CONTRIBUIRA A QUE NUESTRO PUEBLO
SEA CONOCIDO EN EL EXTRANJERO.

Dicho Decreto ha sido publicado en el Diario
oficial de la Generalidad Valenciana nQ 2.391 del dia
21 de octubre de 1994.

Por todo lo expuesto anteriormente todas las
personas o asociaciones interesadas en el tema pue
den pasar por las oficinas municipales a consultar el
indicado D.O.G.V.

SEMANA DE CONVIVENCIA

DOMINGO DIA 23:
-Llegada a la Escuela del Mar de Borriana

sobre las 18:00 h. -Recepción de los Alumnos Ale
manes. -Visita a las dependencias. -Cena

Los Alumnos de Albocácer y Villafranca son
los anfitriones.

LUNES DIA 24:
-Por la mañana navegación a Vela. -Por la tarde

excursión al puerto de Castellón y visita de la ciudad.
MARTES DIA 25:
-Por la mañana navegación a Vela. -Excursión

(Villafamés u otros sitios programados).
MIERCOLES DIA 26:
-Por la mañana navegación a Vela. -Excursión

(Desierto de las Palmas, Planetario o demás sitios
programados).

JUEVES DIA 27:
-Por la mañana navegación a Vela. -Escursión

Peñíscola u otros lugares programados).
VIERNES DIA 28:
-Por la mañana se partirá hacia Albocácer don

de se espera una recepción del Ayuntamiento y vi sita
a la población. -Partida hacia Villafranca, recepción
del Ayuntamiento y visita a la población.

El programa estará consensuado por los Ayun
tamientos para facilitar las entradas a los distintos
museos etc.
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Como se pq~~ ver, el t'k1e Rupestre en
Vilafranca, a pesal:' ¿t las escasa&1lnuestras, son de
gran importancia Yatt'pocas que "~¡;.- conservan.

Debemos ser conscientes de lo que tenemos, e
intentar protegerlas y que las futuras generaciones
puedan disfrutar de ellas.

ASSOCIACIONISME

Les Associacions del nostre poble també s'han
vist beneficiades, concretament el GRUP EXCUR
SIONISTA amb la senyalització d'una senda amb
una subvenció de 415.000 pessetes per part de la
Fundació Els Ports-Maestrat el GRUP
ECOLOGISTE té dos projectes aprovats
denominats "Estudi de Rapaces" i "Educació Medi
Ambiental" amb 2.430.000 pessetes i 4.000.000 de
pessetes respectivament.

A més arnés n 'hi han altres projectes deIs que
ens beneficiarem tots els pobles degut a ens' afecten
a tots en general: TV Comarcal, PED, Espai
radiofonic,Centre Estudis, etc.

Durant els anys 1.994 i 1.995 s'han distribuit
600 milions, quedant 200 milions de pessetes per a
projectes que gestionara directament la Fundació ja
que afecten totalment a Medi Ambient, així com
projectes que afectaran a tots els municipis que ho
acepten com Medi Ambient, estalvi d 'energia,
residus solids.

Si al llegar a Vilafranca, subiendo por Ares,
seguimos hacia el bello pueblo Turolense de la
Iglesuela, encontraremos a 2 km, el Santuario de
Nuestra Señora del Losar. Frente a su misma cruz ,
a mano derecha tiene nacimiento la carretera co
marcal Vilafranca-Portell de Morella, que discurre,
y ocupa su lecho junto al "Barranc de les
Carabasses". Tras un recorrido de 3 km por este
nuevo vial, tendremos a mano derecha un buen ejem
plar de pino negral, punto p'or el que nos adentraremos
en busca del citado barranco, dando con una ancha
vereda "-1 'assegador de Sant Pere-" que lo cruza.
Desde este punto advertiremos ya, aguas abajo, el
rojizo banco calizo salpicado de covachos y, sin
apenas perder altura, un sendero lleva a las cárcavas
más cercanas denominadas La Covatina del Tossalet
del Mas de la Rambla, donde se conservan un grupo
de unas 24 figuras pertenecientes al tradicionalmen
te denominado "Arte Levantino" y que reciente-

PATRIMONIO
DE
v,I"L-LA'---F'RA'""N--'CA'.." . ~ .. - ~ .:- , .. . ..... "-' . " ... , ...~." ,
PINTURAS
RUPESTRES.



Els Ajuntaments
de la comarca de
Els Ports son els
primers de la
provincia en la
constitució del
Consell Economic
¡Social.

Pensem que aquest organisme
ajudara a la dinamització
economica de la comarca, ací estan
representats tots els sindicats
d'empresaris i treballadors,
Ajuntaments i tots els estaments
socials que desitjen coI.laborar.

Que és el Consell, objectius
composició.

CONSELL ECONOMIC I
SOCIAL DE LA COMARCA DE
ELS PORTS.

La participació deis agents
economics i socials en I'activitat
pública es configura al lIarg i ample
de la nostra Constitució i del nostre
Estatut d' Autonomia, essent un
dret esencial de les persones i grups
d 'un Estat De.mocratic.

El Consell Economic i Social
de la Comarca té per finalitat
afavorir i intensificar el principi de
participació per a debatre la
programació economica comarcal,

la mili ora del món sociolaboral i la
proposició de projectes en materia
soci o-economi ca.

OBJECTlUS:

Elaborar projectes
dinamitzadors de la vida socio
economica de la comarca.

Dissenyar lnIClatives
comarcal s i local s d'ocupació.

- Millorar les condicions
socio-Iaborals deis ciutadans de la
comarca.

- Elaborar projectes per a la
defensa, protecció i millora del medi
ambient.

- Adequar els serveis públics
a les necessitats de la Man
comunitat de Els Ports, de manera
qualitativa i quantitativa.

- Informar els projectes que
s'han de debatre al sí de la seua
Mancomunitat.

COMPOSICIO
"RepTes-ent-a·n.ts· ,a-é]:s

Ajuntaments de la Mancomunitat
de EIs Ports. - Representants deis
agents socials i economics:

- Central s s"indicals.
-Organitzacions
. empresarials.
(La representativitat sera en

funció deIs resuItats electoral s més
recents en cada sector).

Representants de A.A. V. V"
consumidors, sector financer,
organitzacions social s agraries,
Cambra de Comen;, sector
d' economia social, associ acions
ecologistes.

(Amb implantació acredita-
da).

.... ::.;.::.:-: ....
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PROGRAMA
LEADER

Esta a punto de terminarse la ejecucion del
PROGRAMA LEADER-I Y antes de estar termina
das todas la obras del mencionado programa ya esta
aprobado el PROGRAMA LEADER-I1.

El PROGRAMA LEADER-I ha supuesto una
inversion de 919.000.000 de pesetas en 33 actuacio
nes de la comarca Els Ports, generando puestos de
trabajo, oportunidades a Jóvenes artesanos, obras
de turismo rural tanto públicas como privadas y, en
definitiva, inversiones muy importantes.

El PROGRAMA LEADER-II está basado en
actividades innovadoras de desarrollo del potencial
autóctono de la iona, sobre todo actividades relacio
nadas con el turismo rural. Dicho programa tiene una
diferencia respecto al LEADER-I en la gestión, pues
to que si bien lo gestiona la comarca será supervisa
do por la Consellería de Agricultura y Pesca de la
Generalidad Valenciana.

MEDIO
AMBIENTE

En cumplimiento de los acuerdos del Conve
mo suscrito entre ENDESA GENERALIDAD
VALENCIANA-AYUNTAMIENTOS
ECOLOGISTAS se ha construído, en nuestro muni
cipio un observatorio para medir la contaminación
atmosférica que se ha ubicado junto al transforma
dor de IBERDROLA que hay en la carretera que va
a Castellón.

Dicho observatorio esta compuesto de una ca
seta, cuadro y antenas con el fin de recoger los datos
de contaminación atmosférica, siendo su inversiión
de más de 10.000.000 de pesetas y su puesta en

1 funcionamiento es inminente, teniendo en cuenta
(1 que sera cedido por parte de Endesa a la Generalidad

Valenciana para que recoja los datos.
Se trata sin duda de un tema muy importante

~ puesto que permitirá, en todo momento, saber como
evoluciona nuestro medio ambiente, así como saber
si hay contaminacion atmosférica.

Con este escrito se desea que se animen todos '{
los interesados en presentar proyectos innovadores .1
que tengan viabilidad de futuro, como por ejemplo de
turismo rural pero que no sea rehabilitación de la
vivienda del municipio puesto que para este tipo de
inversiones ya hay otras vías por las que se pueden
obtener subvenciones y préstamos.

Esperamos que imaginación y v.iabilidad vayan 5

unidos para poder conseguir proyectos de futuro, 1/

teniendo en cuenta que en próximas fechas informa
remos más concretamente sobre el tema y para una r I

mayor información también pueden llamar al teléfo-
no 173131 preguntando por D. José Miguel Adell
Ramia.



GUARDERIA

li
s niños que van a la Guadería Infantil Virgen

del Losar dependiente del Ayuntamiento han
enido que sufrir un traslado del local por moti

vos de seguridad y confort que bien merecia la pena,
debido a que el Edificio Municipal en donde se en
cuentra la Guardería y la Biblioteca ofrecía un grave
peligro por el mal estado del tejado.

Por tal motivo el Ayuntamiento ha arreglado
todo el tejado, cambiando incluso las viguetas de
madera rotas, asi como la fachada posterior que

tambien tenía grandes desperfectos y las chimeneas
y los alerones de los tejados.

Además, aprovechando la ocasion se ha pinta
do el interior de la Guarderia.

Con el fin de evitar peligros creemos que las
obras realizadas eran necesarias, puesto que se evi
tan peligros, teniendo en cuenta que cuando haya
subvenciones para rehabilitar todo el edificio en un
futuro próximo se harán las pertinentes obras.

CENTRO DE FORMACION PROFESIONAL

La Conselleria de Cultura de la Generalidad
Valenciana sigue subvencionando con dos modulas
el Centro de Formacion Profesional de nuestro mu
nicipio. Esto supone que con los 40 a 50 alumnos que
hay en el Centro se.· .pue·d'cl- ffi·antener ·dign-amente,
puesto que ademas financia al 100% los sueldos y la
seguridad social de los profesores y existe una par
tida de 1.800.000 pesetas para el mantenimiento del
Centro. Por todo lo indicado se deduce que al ayun
tamiento el indicado centro no le ocasiona ningún
gasto.

Es muy importante que la Generalidad Valen
ciana nos garantice la financiación del Centro, pero
la aspiración del Ayuntamiento es otra, es decir, que
la Consellería de Cultura asuma la cesión del Centro
para la aplicación de la LOGSE, el segundo grado de
Formación Profesional y el B.U.P..

Hace tiempo que se le propuso a la mencionada
Consellerla la cesión, pero todavia no tenemos una
contestación por escrito sobre el tema, pero si que

sabemos que Villafranca del Cid es un pueblo prefe
rente en la aplicacion de la LOGSE y que les interesa
la indicada cesión del Centro, asi como los terrenos
colindantes, pudiendo aprovechar las instalaciones
'deportivas del, Ayunt1'lmiento· como 'el pol'ideportivo,
piscina, pista de tenis, etc.

Queda el problema del profesorado, que se
tendrá que solucionar, pero creemos que se podra
llegar a un acuerdo con todas las partes implicadas.
No obstante, la labor que realiza el Centro de Forma
ción Profesional y sus instalaciones es muy impor
tante en otros aspectos como lugar para realizar
cursillos de informática, turismo rural, fontanería,
etc., es decir, se aprovechan las instalaciones al
máximo.

Esperamos que en breve incluso mejore la ocu
pación de nuestro Centro de Formacion Profesional.





COMISION DE GOBIERNO

SESION ORDINARIA OlA 27·01·94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Contratar a la empresa SANIMAR la desinfección, desinsectación y
desratización del nuevo matadero municipal por 30.000 ptas., más IVA,
por aplicación.
3.- Adquirir 400 Kgs. de césped y 72 árboles de diversas especies para el
camping, siendo su importe de 500.000 ptas. subvencionadas el 50% por
la Diputación Provincial.
4.- Colocar 100 mts. de guardarailes en la urbanización de la Cooperativa
el Portalet que han sido donados por la C.O.P.U.T.
5.- Informe Alcaldfa sobre adjudicación del proyecto de estudio para la
ubicación del embalse.
6.- Informe sobre adjudicación de la 2a fase de la depuradora a la U.T.E.
por 29.697.500 ptas.
7.-lnformeAlcaldfa sobre el Plan de Reforestación.

SESION ORDINARIA DIA 03·02-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Informe Alcaldfa sobre instalación eléctrica en el nuevo matadero.
3.- Aprobar como fecha para celebrar el Dfa del Arbol el próximo 24 de
Febrero, asf como establecer como zona de plantado las proximidades de
los pozos del L10sar y Tejerfa.
4.- Informe Alcaldfa sobre acuerdo con la C.O. P. U.T. para ampliar y recti
ficar el tramo de la carretera que va desde la Masfa Cruz al Más del Carro.
5.- InformeAlcaldfa sobre acuerdo de la Mancomunidad Comarcal Els Ports
para ubicar su almacén comarcal en Villafranca del Cid.
6.- Informe sobre la sequfa que padece el pozo de las Fuentes del L1osar,
asf como de la puesta en servicio del ubicado en Masfa Rabosa.
7.- Informe Alcaldfa sobre entrega alAyuntamiento de los pozos y depósi
to realizados recientemente por la Secretarfa de Estado para las Polfticas
del Agua y del MedioAmbiente.
8.- Informe sobre autorización de corta de 50 pinos para construir barre
ras, siendo cortados y limpiados por la brigada de limpieza de montes.
9.- Conceder licencia para el suministro de energfa eléctrica a las 30 V.P.O..
10.- Dar conformidad a la enajenación de una parcela de 25x25 mts. en el
monte Bovalar, por importe de 200.000 ptas. para la construcción de una
torre por parte de la CompañIa Telefónica de España, S.A..

SESION ORDINARIA DIA 17-02-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Solicitar a la Diputación Provincial la inclusión en el Programa Opera
tivo Local de la Obra «Colector desde la zona en donde se ubicará el
polfgono industrial hasta la depuradora», con un importe de 36.000.000
ptas.
3.- Solicitar a RTV-CANAL 91a retransmisión de un festejo taurino en idén
ticas condiciones al efectuado en el año 1.993.
4.- Autorizar una actuación musical en el Edificio Polivalente al Club Tau
rino y a los mayorales de San Cristóbal.
5.-A propuesta del Grupo Escolar celebrar el dla del árbol el24 de Febre
ro en las fincas municipales sitas en la zona del L1osar.
6.-Aprobar la celebración en la segunda quincena de Mayo de un encuen
tro escolar de los municipios de la comarca en Villafranca del Cid.
7.- Solicitar tres presupuestos sobre mobiliario para el camping.
8.- Informe Alcaldla sobre convenio firmado por RTV y los canales priva
dos que supondrá la visión de los segundos canales de dichas emisoras
vfa satélite.
9.-lnformeAlcaldla sobre la última nevada, asl como que la C.O.P.U.T. ha
mandado 10.000 kgs. de sal para las nevadas.
10.- Informe Alcaldfa sobre la contratación de personal para la Escuela
Taller.
11.- Poner en funcionamiento los pozos del Mas de Rabosa y el del L10sar
para solucionar los problemas de agua por la sequfa.
12.- Aprobar el pliego de condiciones técnicas para la adquisición de un
sistema de integración informático elaborado por la Consellerfa de Admi
nistración Pública.

SESION ORDINARIA DIA 17-03-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Solicitar a la Dirección General de Promoción Cultural la actuación de
la JOVE ORQUESTRA DE TAVERNES DE VALLDIGNA para el dfa 27 de
M~~ _
3.- Conceder una beca de 50.000 ptas. a D. Ricardo Pitarch para la redac
ción de un libro sobre la fauna y rutas ecológicas de este término munici-
pal.· . .
4.- InformeAlcaldfa sobre' subvención de 5.300.000 ptas.. de la Diputación
Provincial para mejora del alumbrado público de este municipio.
5.- Licencias de obras a D. Celestino Aznar para derribo de vivienda y
almacén anexo y para Ricardo Martlnez Vidal de construcción de una nave
industrial en la Av. Castellón, sIn. _ _
6.- Teniendo en cuenta el informe de los servicios Técnicos de la Diputa
ción Provincial adjudicar a la empresa FUJITSU ESPAÑA, S.A. la adquisi
ción de un equipo informático por importe de 1.400.000 ptas.
7.- Solicitar a la Diputación Provincial acogerse al Plan para el control y
eliminación de fugas de agua en las redes municipales de distribución de
agua potable.
8.- Aprobar el convenio de la Consellerfa de Administración del Ayunta
miento, comprometiéndose a aportar la cantidad de 1.000.000 de ptas.

SESION EXTRAORDINARIA DIA 23-03-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior. .
2.- Conceder licencia para la obra «Construcción de 8 V.P.O.» según el
proyecto redactado por D. Francisco Roselló Sánchez.
3.-.Aprobar la primera y única certificación de la obra «Pavimentación de
calles 2a fase» por importe de 10.805.255 ptas. presentada por el arqui
tecto D. Lúcas CastelletArtero.

SESION ORDINARIA DIA 07-04-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- En un intento de recuperar las tradiciones populares, aprobar la cele
bración de una matanza casera y bureo para el16 de Abril.
3.- Aprobar, por unanimidad, la adjudicación de la contratación de una
pista de tenis para el camping municipal a la empresa SUPER TENIS,
S.A. por el importe de 2.223.000 ptas. más IVA por ser la oferta más ven
tajosa.
4.- Contratar equipamiento hotelero para el camping municipal a la empre
sa DELFIN BOIX por 1.625.062 ptas., asf como la vajilla y demás utensi
lios por 163.153 ptas. y material para el autoservicio por 445.717 ptas. a
la citada empresa.

SESION ORDINARIA DIA 21-04-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Solicitar, por unanimidad, a la Consellerfa de Educación y Ciencia la
máxima ayuda posible para los gastos de la Guarderla Infantil «Virgen del
L1osar».
3.- Adquirir a la empresa YOR, S.A. juegos y material para el camping
municipal por el importe de 1.126.885 ptas., por ser la oferta más ventajo
sa.
4.-Adquirir a la empresa MAHERCONST un martillo rompedor y un grupo
electrógeno por 224.656 ptas. (IVA incluIdo), por ser la oferta más venta-
josa. .

SESION ORDINARIA OlA 05-05-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Solicitar a la Consellerla de Trabajo y Asuntos Sociales ayuda econó
mica para equipamiento de los pisos tutelados de la calle Mayor, 2 asf
como interesar presupuestos a tres casas suministradoras sobre
equipamiento.

SESION ORDINARIA DIA 02-06-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Aprobar, por unanimidad, el Programa de la Semana de laTercera Edad
a celebrar del1 al3 de Julio próximo.
3.- Colaborar con la «IV Trobada Comarcal Escolar» celebrada en el muni
cipio en el dfa de la fecha pagando el Parque Infantil y la paella para 1.000
personas.
4.- Adquirir banderas y mástiles, asl como un cartel anunciador, para su
colocación en la entrada del Camping Municipal.
5.- Proceder a la contratación de dos personas con conocimientos admi
nistrativos y de este término municipal para la realización de trabajos pre
vios a la revisión de las Normas Subsidiarias.
6.- Aprobar la certificación única de la obra «Pavimientación calles 2a fase»
que asciende a 10.805.255 ptas. redactada por el Arquitecto Municipal. _
7.- Con el fin de que la Sociedad de Cazadores pueda ampliar el campo
de tiro y construir un foso; interesarles informe para concederles el co
rrespondiente permiso.
8.- InformesAlcaldla sobre la brigada de bomberos voluntarios ubicada en
esta población para prevención de incendios forestales que empezó a tra
bajar ayer y sobre la instalación del Parque de Educación Vial como en
años anteriores.
9.- Adquirir trabajo sobre la flora local realizado por D. Ricardo Pitarch.

SESION ORDINARIA DIA 16-06-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.-Aprobar la certificación nO 1 y liquidación de la obra»MejoraAlumbrado
Público» que asciende a 5.860.000 ptas.
3.- Aprobar las bases para la contratación de un socorrista monitor de la
piscina municipal para este verano.
4.- Aproba la certificación final de la obra «Zona Medioambiental de las
Tejerfas» redactada por el Arquitecto Municipal que asciende 8.939.022
ptas.

SESION ORDINARIA DIA 21-06-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Proceder a la contratación de una novillada de rejones para-la festivi
dad de San Cristóbal, con la condición de un gasto máximo para el Ayto.
de 300.000 ptas.

SESION ORDINARIA DIA 11-08-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior. '
2.- Aprobar la organización de la Semana de la Juventud a celebrar del 4
al11 de Septiembre. .
3.-lnformeAlcaldfa.sobre incendio del grupo electrógeno que suministra
ba fluIdo eléctrico a la bomba del pozo de la Parreta.
4.- Alquilar un grupo electrógeno para abastecer de f1urdo eléctrico a la
motobomba del pozo de la Parreta. .
5.- Remitir reportaje sobre el municipio a la organización del- Encuentro de
las Villafrancas de Europa a celebrar los dfas 23, 24 Y25 de Septiembre
en Villefranche sur Mer.
6.- Designar al Sr. Alcalde y al Concejal de Cultura como representantes
del Ayto. en el Encuentro de las Villafrancas de Europa a celebrar en la
localidad francesa de Villefranche sur Mer.
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7.- Realizar en Villafranca la l Trobada de Bandas de Música de las Co
marcas Baix Maestrat y Els Ports el próximo 17 de Septiembre.
8.- Adquirir un teléfono portatil para uSo·municipal.

SESION ORDINARIA OlA 05-09-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.-Aprobar factura equipo informático por importe de 1.400.000 ptas. pre
sentada por FUJITSU ESPAÑA, S.A..
3.- Solicitar la sede del próximo Certamen Provincial de Bandas de Músi
ca que organiza anualmente la Diputación Provincial.
4.- Solicitar a la Diputación Provincial ayuda económica para sufragar los
gastos del transporte en autobuses de las distintas bandas participantes
en la «1 Trobada de Bandes de Música de les Comarques Baix Maestrat
Els Ports» a celebrar en el municipio.
5.- Solicitar a la Consellerfa de Cultura ayuda económica para la organiza
ción de la anteriormente citada «1 Trobada de Bandes de Música».
6.-lnformeAlcaldfa sobre la campaña de prevención del cáncer de máma
para las mujeres de la localidad, poniendo para la mencionada campaña
autobuses en los que las mujeres podrán desplazarse a Castellón.
7.- Solicitar a la Dirección General de la Vivienda, préstamo y subvención
para financiar la diferencia entre el presupuesto inicial y el importe de
adjudicación de las 24 V.P.O..
8.- InformeAlcaldfa sobre la obra «Electrificación Puebla de San Miguel».
9.- Informe Alcaldfa sobre construcción de una balsa en la Masfa Torre
Leandra con un presupuesto de 5.000.000 ptas. con cabida para 5.000.000
de litros.
10.- Informe Alcaldfa sobre vehfculo todoterreno que tiene que carrozar la
Diputación Provincial para ser utilizado antes de fin de año por los bombe
ros voluntarios.
11.- Preguntado el Sr. Alcalde sobre recepción de las televisiones priva
das contesta que espera que antes de final de año se puedan ver sin
desembolso para este Ayuntamiento..

SESION ORDINARIA OlA 20-10-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Con el material sobrante del Curso de Fontanerfa y la caldera vieja de
la Casa Consistorial instalar calefacción en la Casa Cuartel de la Guardia
Civil.
3.- Reparación tejados de los siguientes edificios municipales: Biblioteca
Pública Municipal, Centro Sanitario y Casa-Cuartel.
4.- Adquisición de mobiliario para el edificio del antiguo hospital para su
utilización por parte de diversas asociaciones locales.
5.-Adquisición valla para su colocación en fincas afectadas por la amplia
ción de la carretera CS-802.
6.- Adjudicar a la empresa PERFORACIONES AOUA, S.L. el sondeo
exploratorio para alumbramiento de aguas en el barranco de Les Covestes
(partida Parreta) por 3.360.300 ptas. por ser la oferta más ventajosa.
7.- Adjudicar diversas contrataciones relacionadas con'el suministro de
agua potable a la empresa Instalaciones Eléctricas Eduardo, S.L. por ser
la empresa que realiza las ofertas más ventajosas.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 17-11-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Solicitar ayudas acogiéndose al Decreto 206/1994, de 4 de Octubre
del Gobierno Valenciano, por el que se establecen ayudas en el ámbito
del 11 Plan de Acciones Prioritarias contra los Incendios Forestales y Acti
vidades complementarias de prevención de incendios en 1.994 y 1.995.

ACTIVIDAD MUNICIPAL
SESION ORDINARIA OlA 13-01-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Aprobar, or unanimidad, la adquisición de un vehfculo ambula'ncia, aco
giéndose a los beneficios financieros ofertados por el Banco Vizcaya y
Cruz Roja Española, con destino al Puesto de Primeros Auxilios de esta
localidad.
3.- Ruegos y preguntas.

SESSIO ORDINARIA OlA 10-02-94
1.- Aprovació, per unanimitat, de ¡'acta de la sessió anterior.
2.- Informació alcalde referent als resultats de lesjonegades de 1.993.:
Despesses .4.983.515 pessetes
Ingressos .4.931.430 pessetes
DEFICIT........ 52.085 pessetes
3.- Informació sobre la convacatoria del XVIICertamen Provincial de Bandes
de Música, demanant el Sr. Vives i Lorenz la participacifo de la Unió Musi
cal Vilafranquina.
4.-Acollir-se a les ajudes de la Diputació Provincial referents a la realització
d'activitats culturals i esportives per al Programa Cultural 1.994, aixi com
a les de publicacions culturals per a la publicació de la revista local.
5.- Informació alcalde sobre el camp de treball que tindrá 1I0c a Vilafranca
el proper estiu dedicat a la neteja de zones d'acampada.
6.- Uicencies d'obres majors de rehabilitació per a:
- FLORENCI J. VIVES I SALVADOR. CI Joan Baptiste Penyarroja, 2.
- VICENT COLOMER I SANCHO. Carrer San Roc, 34.
- FRANCESC S. PRATS l GARCIA. Mas de Gracieta.
7.- Vists els informes favorables de la Comissió Provincial d'Activitats
concedir les llicencies al següents peticionaris:
- JOAN CARLESALCON I CARCELLER. GRANJA CUNICOLA.
- RAFAELJULlAN I FABREGAT. GRANJACUNICOLA.
- JOSEP MIOUEL GARCIA I MOLES GRANJA CUNICOLA.

8.- PRECS I PREGUNTES.

SESSIO EXTRAORDINARIA OlA 24-02-94
1.- Aprovació, per unanimitat, de I'acta de la sessió anterior.
2.- L1icencia municipal per a establir I'activitat d'escorxador municipal
3.- Sol.Jicitar la delegació de lóbra del Pla Provincial d'Obres i Serveis per
a 1.994, aixf com acreditar que els terrenys a utilizar són propietat munici-
p~. . '.
4.- Aprovar, per unanimitat, la rectificació anual del Padró d'Habitants a
1ero de gener de 1.994:

TOTAL HOMES
població de Dret a 01/01/1993 2.762 1.318
Altes des de 1/1/93 al'1 11 194 35 32
Baixex des de 1'1/1194 55 23
PoblaciódeDreta01/01/1994 2.742 1.316
5.- Mantenir el coeficient vigent en I'actual ordenanca
I.A.E., es a dir 1'1,2 per estar dins del máxim i minim que estableix la L1ei,
aixf com establir les categories de carrers ifixar el corresponent index de
situació.
6.-Aprovar, per unanimitat, el model d'Órdenan<;a dÁbocaments a la Xarxa
de Sanejament remes per la Diputa<;ió Provincial.
7.- Aprovar, per unanimitat, el programa cultural 1.994, aixf com sol.Jicitar
ajuda a les diferentAdministracions per al mencionat programa.
8.- Sol.Jicitar ajuda a la Diputacion Provincial conforme a la Convocatoria
d'Ajudes indirectes per a publicacions culturals. -
9.- La Corporació queda enterada de la autorització de la C.O.P.U.T. per a
la revisió anticipada de les Normes Subsidiaries de Planejament Urbanfstic
d'aquest municipio
10.- Fer una oferta pública d'adquisició de un terreny de 2.500 metres
quadrats destinat al futur parc de bombers. .
11.-Adquirir els terrenys adjacents al Camping Municipal per a I'ampliació
d'aquest.
12.- Sol.licitar I'inclusió d'aquest Ajuntament al Pla Ocupacional amb
I'execució d'obres de reposició de parets de pedra al Camping Municipal.

SESION ORDINARIA OlA 10-03-94
1.-Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Aprobar con los votos a favor del grupo socialista y en contra de los
restantes grupos polfticos el Presupuesto General para 1.994, cuyo resu
men es el siguiente:
INGRESOS
Capitulo 1.- Impuestos directos 51.669.000'-

2.- Impuestos indirectos 1.360.000'-
3.- Tasas y otros ingresos 32.921.000'-

4 - Transferencias corrientes 38.247.000'-
5.- Ingresos patrimoniales 2.450.000'-

. 7.- Transferencias de capital 75.276.000'-
Capitulo 9.- Pasivos financieros 3.000.000'-

TOTAL 204.923.000'-
GASTOS
Capitulo 1.- Gastos de personal .40.351.000'-

2.- En bienes corrientes y servicios 37.726.365'-
3.- Gastos financieros 4.802.535'-
4.- Transferencias corrientes 12.420.090'-
6.- Inversiones reales 89.966.783'-

« 7.- Transferencias de capital 9.500.000'-
9.- Pasivos financieros 0.156.227'-

TOTAL 204.923.000'-
3.- Dar cuenta decretoAlcaldfa sobre liquidación del presupuesto de 1.993,
presentando el siguiente resumen:
- Existencia en Caja a 31/12/1.993 946.411'-
- Restos por cobrar en igual fecha 61.745.874'-

SUMA 62.692.285'-
- Restos por pagar en dicha fecha 62.683.300'-

SUPERAVIT 8.985'-
4.- Con los votos a favor del grupo socialista y en contra de los restantes
grupos aprobación de la Cuenta General del Presupuesto de 1.993.
5.-Aprobar la memoria valorada redactada por elArquitecto Municipal que
asciende a 4.606.31 0'- pesetas de la obra «Construcción nichos», as! como
el pliego de condiciones económico-administrativas que han d.e regir su
contratación.
6.- Proceder a la contratación directa de la obra «Construcci6n nichos».
solicitando ofertas para la realización de dicha obra.
7.-Autorizar a D. Ismael Monferrer Sales la ampliación del camino que va
a su instalación de áridos sin perjuicio de que tenga que obtener los co
rrespondientes permisos y autorizaciones.
8.- Solicitar la inclusión en el Plan de InfraestructurasAgrarias de la obra
«Arreglo camino Vilafranca-Bovalar.
9.- Solicitar acogerse al Plan de Obras de Saneamiento y contra avenidas
de la C.O.P.U.T. con la obra «Colector calle Colón y sustitución del exis
tente en la avd. Losar». de acuerdo con la memoria del arquitecto munici
pal que asciende a 2.236.534'-
10.- Solicitar la inclusión de la obra «rehabilitación Edificio Municipal en la
Avd. L1osar, na 26» en el Plan Provincial de Cooperación a las Obras y
Servicios Municipales para 1.995.
11.- Solicitar al InstitutoTuristico Valenciano la inclusión de las obras com
plementarias en el campin municipal consisentes en la construcción de
una piscina, pista de tenis, aparcamiento de vehfculos y rehabilitación de
un edificio para control de entrada y recepción. asf como dotarlo de mobi
liario, en el Programa deApoyo a: inversiones.
12.- Proceder a la devolución a la empresa LUIS BATALLA, S.A. de la
fianza de 400.000 pesetas constituida para la obra «Pavimentación de



calles» dentro del Plan de Obras y Servicios de la Diputación de 1.992.
13.- Ruegos y preguntas.

SESION EXTRAORDINARIA Y URGENTE OlA 29-03-94
l.-Adjudicar, por unanimidad, a la empresa COREF, S.A.
la obra "CONSTRUCCION 24 V.P.O. EN REGIMEN DE PROMOCION PU
BLICA» por el importe de 171.800.000 ptas. por ser la oferta más ventajo
sa.
2.-Aprobar, por unanimidad, propuesta de convenio con IBERDROLA, S.A.
sobre cesión de terrenos e instalaciones que completan el expediente para
la electrificación de la Puebla de San Miguel.

SESSIO ORDINARIA OlA 14-04-94
1.- Aprovació, per unanimitat, de I'acta de la sessió anterior.
2.- Reconeiximent41. trieni al funcionari Sr. Caries Monfort i Pitarch.
3.- Aprovació per unanimitat, renovació operació de tresoreria per import
de 3.000.000 de pessetes.
4.- Per unanimitat sol.iicitar a la Caixz Rural Credicoop la revisió del tipus
d'interes deis préstecs concertats.
5.- Deixar sobre la taula moció sobre cooperació amb els palsos del tercer
món.
6.- Rebutjar moció d'EUPV sobre article revista vilafranca.
7.- cedir I'us d'una parcela de 6x7 mts. a I'empresa IBERDROLA 11, S.A.
per a I'instal.iació d'una Estació de Radio.
8.- Precs i preguntes.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 11-05-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.-Aprobar, por unanimidad, el proyecto redactado por el Arquitecto Muni
cipal de la obra "Urbanización calle San Roque y otras», cuyo importe
asciende a 16.500.000 ptas. y el pligo de condiciones Económico-Admi
nistrativas que han de regir sucontratación, asl como convocar licitación
pública por el procedimiento de subasta.
3.- Aprobar, por unanimidad, el Pliego de Condiciones que ha de regir la
contratación del servicio de camping municipal, asf co'mo convocar con
curso público para la adjudicación de dicho servicio.
4.- Aprobar, por unanimidad, el Pliego de Condiciones para la contratación
del servicio de la piscina municipal, asl como abrir plazo para la presenta
ción de las ofertas pertinentes.
5.-Adjudicar, por unanimidad, la adquisición de un solar para la ubicación
del parque de bomberos a D. Benjamln Escuder Molins, quien ofertó 2.955
m2 por 5.000.000 ptas. ser la oferta más ventajosa.
6.- Aprobar, por unanimidad, moción sobre permanencia del Regimiento
Tetuán 14.
7.- Adjudicar definitivamente, por unanimidad, la obra «Construcción de
128 nichos en el Cementerio Municipal» a la empresa AZPYSO, S.A. por
4.406.310 ptas. (IVA incluido) por ser la oferta más ventajosa.
8.- Aprobar, por unanimidad, la certificación nO 2 de la obra ..Camping
Vegas Tejeria» redactada por el Arquitecto D. Lúcas Castellet, siendo su
importe de 40.706.364 ptas..
9.-Aprobar instancias de D. Cesáreo Villarroya Garcla y Da. AngelesTena
Rambla solicitando los beneficios deII.A.E. de conformidad con el artIculo
83.3 de la Ley de Haciendas Locales.
10.- Aprobar, por unanimidad, el programa de las fiestas patronales 1994,
asl como su presupuesto de 14.030.000 pesetas.
11.- Aprobar, por unanimidad, el Pliego de Condiciones que ha de regir la
contratación de la revisión de las normas subsidiaras de planeamiento del
municipio, asl como la contratación directa del equipo encargado de su
redaccion.
12.- Dejar sobre la mesa el punto de evaluación del impacto ambiental del
camino rural Vistabella-Villafranca-Mosqueruela hasta tener más informa
ción.
13.- adherirse, por unanimidad, al convenio singularizado entre la
Consellerla de Educación y Cincia y la F.V.M.P. para la mutua colabora
ción en la utilización de las instalaciones de los centros públicos de nive
les no universitarios.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 11-05-94
1.- Efectuar sorteo público para la elección de los miembros de las mesas
electorales de las elecciones al parlamento europeo que tendrán lugar el
dra 12 de Junio próximo.
SESION ORDINARIA DIA 09-06-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Conceder licencia municipal a Aznar, S.A.-IDAE para realizar la activi
dad de Central de Cogeneración.
3.- Adjudicar la administración de la piscina municipal a D. Mario Milián
Ferrer por 475.000 ptas., puesto que es la olerta más ventajosa de las presenta
das.
4.-Acuerdos previos sobre la modificación de las Normas Urbanlsticas de Planeamiento
relerentes ainstalación de actividades ganaderas a menos de 2.000 mis. y
salvaguardar la zona de futuro desarrollo turlstico.
5.-Aprobar el proyecto de rehabilitación del edificio de Correos, asl como
solicitar su inclusión en los Planes Provinciales de la Diputación de 1.995.
6.- Recabar más información de la Consellerla de Agricultura, asl como
ver el recorrido exacto, para hacer una declaración del ImpactoAmbiental
del Camino Rural Vistabella-Vilafranca.
7.- Licencias de obras mayores a:
- Da. Enriqueta Montoliu en la calle San Isidre, 13.
- D. Carlos Ferrando Guardiola en calle San José.
8.- Solicitar a la Confederación Hidrográfica que corresponda autorizacio
nes pertinentes para ejecutar sondeos exploratorios en varios parajes de
este término municipal.
9.- Denegar el traslado del retablo de la «Mare'~e Déu del L1osar» a la

.',
v

.'

exposición que se celebrará en Morella sobre el gótico, debido a que es
una joya artfstica y se podrla deteriorar.
10.- PUNTOS DE URGENCIA.-
a) Aprobar cambio de denominación del llamado Camino Cementerio por
CI Serra Brusca.
b) Ha propuesta del Colegio Público aprobar los tres dlas festivos entre
los declarados lectivos para el curso escolar 1.994/95.
c) Aprobar moción del Grupo Socialista.
11.- Ruegos y preguntas.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 23-06-94
1.-A petición de los grupos de la oposición informe Sr. Secretario sobre el
expediente referente a la subvención y construcción de las 24 viviendas,
movimientos presupuestarios y económicos, e intereses de la subvención
desde su ingreso en las cuentas municipales hasta la fecha.

SESION EXTRAORDINARIA DIA 23-06-94
1.- Moción grupos de la oposición sobre movimientos económicos y pre
supuestarios del préstamo concedido por la COPUT a este Ayuntamiento
para las 24 V.P.O., informando el Sr.Secretario a dicha petición.

• SESION EXTRAORDINARIA OlA 27-06-94
1.- Adjudicar definitivamente a la empresa PAVASAL la obra "Urbaniza
ción calles San Roque y otras», dentro del Plan Provincial de 1.994, por
14.400.000 ptas., por ser la ofera que presenta mejor oferta.
2.- Adjudicar la gestión del camping municipal con arreglo al Pliego de
Condiciones establecido a la empresaAzpyso, S.L.
3.-Aprobar, con los votos a favor del grupo socialista, en contra del grupo
C.O.S. y la abstención del grupo 1. U.. propuesta de acuerdo sobre la con
taminación atmosférica.

SESION ORDINARIA OlA 14-07-94
l.-Aprobar actas sesiones anteriores.
2.-Aprobar proyectos de perforación sondeo de explotación para abaste
cimiento urbano redactado por el geólogo O. José Ramón Jiménez Salas.
3.- Rechazar con los votos del grupo socialista meción de CC.OO. sobre
la problemática del agua debido a que hace alíos y en la actualidad este
grupo intenta solucional el problema.
4.- Reconocimiento quinto trienio de servicios a O. Julio Barreda Bellés y
Da. Montserrat Zandalinas Fabregat.

SESION ORDINARIA OlA 06-09-94
1.- Aaprobar el acta de la sesión anterior.
2.- Dar cuenta del nombramiento, con carácter definitivo, de O. Enrique
Marln Musso como Secretario-Interventor de esta población.
3.- Facultar al Sr. Alcalde para la segregación de la parcela de 625 metros
cuadrados del Monte Bovalar solicitada por la C.T.N. E..
4.- Aplicar la Ley Orgánica 5/1.992, de 29 de Octubre, de regulación del
tratamiento automatizado de los datos de carácter personal (LORTAD).
5.- Ucencias de obras mayores:
-Proyecto Básico y Ejecución de Vivienda y Garaje cuyo promotor es O.
Alvaro Ponz Montañés.
- Proyecto Básico y de Ejecución de Distribución Interior Vivienda cuyo
promotor es Da. Enriqueta Montoliu Miralles.
- Proyecto Básico y de Ejecución de Almacén cuyo promotor es D. Este
ban Monfort Olaria.
6.- Aprobar, por unanimidad, la certificación na 1 de las 24 V.P.O. que as
ciende a 17.319.939 ptas..
7.- Rechazar moción grupo PP sobre la participación en tributos del Esta

Ido debido a que la FEMP y la FVMP han llegado a un acuerdo con el
Ministerio de Hacienda.

Moción del grupo PP sobre prestación civil sustitutoria del servicio
militar, acordándose solicitar una ampliación de plazas a destinar a este
Ayuntamiento.
8.- Ruegos y preguntas.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 29-09-94
1.- Aprobar, por unanimidad, la modificación de créditos nO 1/94.
2.-Adjudicar, por unanimidad, la obra «Pavimentación Camino Bovalar» a
la empresa Asfaltos Garrido, S.A., por ser la oferta más ventajosa (475
ptas.lm2 aglomerado caliente, IVA nO incluido).
3.-Aprobar, por unanimidad, las obras a incluir en las inversiones munici
pales Fundación Els Ports-Maestrat:
a) Casa del Cultura. .
b) Actuación medioambiental en zona de reforestación y viveros Paraje
Vegas y Font d'Horta.
c) Adecuaci'on accesos a la D~puradora.

AsI como solicit.ar la posibilidad de inclusión en estas ayudas de la tralda
de gas natural canalizado.
4.- Informe Alcaldla sobre el viaje realizado a la localidad francesa de
Villefranche sur Mer para celebrar el encuentro de todas las Villafrancas

'de Europa.
5.-lnformeAlcaldla sobre propuesta de seguro para las instalaciones eléc·
tricas.
6.- Informe Alcaldla sobre adjudicación sondeo de investigación a la em
presa TEIGE, S.A. por 7.576.000 pesetas.

SESION ORDINARIA DIA 13-10-94
l.-Aprobar, por unanimidad, actas de las sesiones anteriores.
2.- Aprobar, por unanimidad, la Ordenanza Reguladora de la Tasa por la
prestación del servicio de Cementerio Municipal.
3.- Aprobar, por unanimidad, debido a la revisión de la valoración catastral
dell.B.1. de Naturaleza Urbana la supresión de la Ordenanza reguladora
del Alcantarillado, asl como la reguladora de la lucha sanitaria contra la



rabia.
4.- Conceder una prórroga de 3 años en la cesión del solar destinado a la
construccion de la Casa-cuartel para la Guardia Civil.
5.- Con los votos a favor del Grupo socialista y de la abstención de los
otros grupos de la Corporación se aprueba la devolución de la fianza defi
nitiva de la obra ..Construcción de 30 V.P.O.» a la empresa COREF, S.A.
6.- Aprobar, por unanimidad, el proyecto de ..Sondeo en el Barranco de
les Covetes» que asciende a 16.163.353 ptas., asf como aprobar bases
para su contratación mediante adjudicación directa.
7.- Dar cuenta concesión licencia municipal para la instalación del Verte
dero Controlado de Residuos Sólidos conforme al proyecto redactado.
8.- Licencia de obras a da. Maria paz Ripollés Buj para la construcción de
una Nave Industrial en la calle Portell 36 conforme al proyecto redactado
por el Arquitecto D. Enrique Monfort Vives.
9.- Rechazar mociones, con los votos a favor del grupo socialista y en
contra de los restantes grupos, de los grupos CDS, PP y EUPV por ya
haberse debatido en el Pleno del dfa 23-06-94.
10.- Apoyar y solicitar a la Fundación Els Ports-Maestrat ayuda para el
programa de señalización de un sendero de pequet'\o recorrido presenta
do por el Centre Excursionista vilafranca.
11.- Ruegos y preguntas.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 31-10-94
1.- Con los votos favorables de los grupos Socialista y EUPV y la absten
ción de los grupos CDS y PP se aprueba el proyecto ..Equipamiento de la
red de distribución», siendo su presupuesto de 6.555.035 ptas. y subven
cionada totalmente por la COPUT.
2.- Aprobar, por unanimidad, el proyecto ..Suministro de agua potable y
saneamiento a nuevas viviendas» cuyo presupuesto asciende a 9.215.332
ptas., asl como solicitar a la COPUT la ejecución de las obras.
,3.- Con los votos a favor del Grupo Socialista, la abstención del grupo
EUPV y los votos contra de los grupos CDS y PP se aprueba la modifica
ción de precios del proyecto de Estación Depuradora deAguas Residuales
2a fase, asf como las actas donde constan los nuevos precios.
4.- Informe Alcaldfa sobre la inclusión de la obra .. Pavimentación Calle
Santa Bárbara» (extremo norte) en Remanentes de los Planes Provincia
les de Obras y Servicios de 1.994.
5.- Informe Alcaldfa sobre documentación anexa del Polfgono Industrial
que solicita la Diputación Provincial referente a la disponibilidad de los
terrenos para la primera fase.
6.- Dar cuenta de la estimación del Impacto Ambiental del Camino Rural
de Vistabella a Vilafranca, tramos I y 11 en los términos municipales de
Vistabella, Mosqueruela y Vilafranca cuyo promotor es la Dirección Gene
ral de InfraestructurasAgrarias.

SESION ORDINARIA OlA 10-11-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.-Aprobar, por unanimidad, las cuentas rendidas por la Comisión de Fies
tas 1.994.
3.- Aprobar, por unanimidad, la 2a certificación de la obra ..Construcción
24 VPO que asciende a 34.639.878 pesetas.
4.- Rechazar con los votos en contra del grupo socialista y a favor de los
restantes grupos moción de éstos referente a las cuentas municipales.
5.- Aprobar, por unanimidad, las fiestas locales para 1.995: 5 de Junio
(pascua de Losar) y 8 de Septiembre (Festividad de la Virgen del Losar).
6.- Ruegos y preguntas.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 01-12-94
1.- Aaceptar, por unanimidad, la reversión al Ayuntamiento del solar sito
en la Avd. Castellón, na 63 para la construcción de un edificio cultural y
biblioteca.
2.- Con los votos a favor del grupo socialista nombra D. Ismael Colom
Barreda como representante delAyto. en el Consejo Escolar.
3.- Aprobar, por unanimidad, convenio para el transporte escolar con la
Consellerfa de Educación y Ciencia para los alumnos que viven en masfas.
4.- Aprobar, por unanimidad, encargar la redacción del proyecto de Casa
de Cultura y Biblioteca al Arquitecto Municipal a eje.cutar en el solar de la
Avd. Castellón, na 63.

MANCOMUNIDAD COMAR
CAL ELS PORTS
SESION ORDINARIA OlA 02-02-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Asumir el personal de los servicios sociales de Morella y Villafranca del
Cid, asl como la parte proporcional que cada Ayuntamiento aporta al
convenio.
3.- Contratar a tiempo parcial a una persona como auxiliar administrativa de
la Mancomunidad.
4.- Solicitar a los Ayuntamientos que aporten material sobre laSantAntonada
al Módulo de Morella para terminar el trabajo que está realizado con el fin de
ser declarada la fiesta como de interés turlstico.
5.-lnforme Presidencia sobre situación zonas medio ambientales correspon
dientes a 1.993, asf como que se preparen memorias valoradas con el fin de
solicitar subvenciones para este año.
6.- Solicitar a la Consellerfa de Administración Pública la exención del puesto
de Secretario-Interventor de la Mancomunidad, asf como acumular el mencio-

nado puesto al municipio que ostente la capitalidad de esta Mancomunidad.
7.- Realizar la gestión de la recogida de residuos sólidos de los municipios a
través de la Diputación Provincial de Castellón.
8.- Prestar la máxima colaboración con la celebración del XVII APLEC, asf
como fijar el dfa de exaltación de la comarca el próximo 16 de Abril.
A.- Aprobar, por unanimidad, la construcción del almacén de la Mancomuni
dad en VILLAFRANCA DELCID, asfcomo solicitara la Diputación Provincial
la delegación de la obra.
B.- Solicitar a la Cruz Roja Española la posibilidad de que pontencie los
servicios de transporte de enfermos y de sangre.
C.- Solicitar a la Unión Europea la concesión del programa LAI, consistente
en la realización de una serie de estudios sobre purines, degradaciones de
taludes y otros temas medio ambientales para la mencionada Unión.
9.- Ruegos y preguntas.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 14-03-94
1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Solicitar, por unanimidad, a la Diputación Provincial la delegación de la
obra para 1.994"ALMACEN DE LA MANCOMUNIDAD", asfcomo comprome
terse a aportar 6.607.983'- para dicha obra.
3.- Comprometerse a financiar la parte del PROGRAMA UFE que no reciba
subvención comunitaria.
4.-Solicitar, por unanimidad, la inclusiónde laobra "ALMACEN EN MORELLA"
enel Plan Provincial de Cooperación a lasObras y Servicios Municipales para
1.995.
PUNTOS DE URGENCIA.-
A.- Solicitar a la Consellerfa de Administración Pública subvención para la
obra "Acondicionamiento Sede Mancomunidad Comarca".
B.- Aprobar, por unanimidad, el presupuesto de la Mancomunidad para 1.994,
cuyo resumen por capftulos es el siguiente:
INGRESOS
Capitulo 2.- Impuestos indirectos 1.000 ptas.
Capftulo 4.-Transferencias corrientes 38.443.314 ptas.

TOTAL 38.444.314 ptas.
GASTOS
Capftulo 1.- Gastos de personal 6.273.076 ptas.
Capftulo 2.- En bienes corrientes y servicios 3.110.000 ptas.
CapItulo 4.-Transferencias corrientes 11.791.281 ptas.
CapItulo 6.- Inversiones reales 750.000 ptas.
Capftulo 7.- Transferencias de capital 16.519.957 ptas.

TOTAL 38.444.314 ptas.
Dicho presupuesto incorpora el convenio de Servicios Sociales Mancomuna
dos y financiación para el almacén a ubicar en Villafranca.
C.- Ruegos y preguntas.

SESION ORDINARIA OlA 29-06-94
1.-Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Elevar peticióna la Consellerfa de Agriculturay Pesca para laconstrucción
preferente de balsas para el abastecimiento de ganados y masfas que
también serfan aprovechadas como punto de toma de agua en caso de
incendios forestales.
Además, los diferentes pueblos manifiestan sus necesidades con el tema del
agua.
3.- Informe sobre el seguimiento del convenio hidrológico.
4.- Informe sobre medidas de emergencia.
5.- Informe sobre medidas de emergencia de la Diputación Provincial para
paliar la escasez de agua en nuestra comarca.
6.- Reclamar subvenciones establecidas para la reparación de caminos
rurales en los municipios de Zorita, Palanques y Portell.
7.- Dirigirse al Director General de Obras Públicas con el fin de comunicarle
las prioridades que ajuicio de la Mancomunidad existen en nuestra comarca
en el tema de carreteras.
8.- Informe del Presidente sobre la necesidad de finalizar las obras del 2a

convenio de zonas medioambientales para liquidar los importes correspon
dientes, asf como estudiar la posibilidad de continuar con dichos convenios
por otras vfas.
9.-lnforme Sr. Presidente sobre subvencionesde la Consellerfa de Adminis
tración Pública por importe de:
-1.517.000 ptas. para gastos de funcionamiento.
- 2.420.452 ptas. para acondicionamiento de la sede.
10.- Autorizar a la empresa SOCIETE SOLVADEC 17 que realice un estudio
sobre la viabilidad de una unidad de residuos sólidos urbanos y de reciclaje
con fabricación de "compost", teniendo en cuenta que no tiene que suponer
gasto alguno a la Mancomunidad.
11.- Ratificar actuaciones de la Comisión de Gobierno en orden a la contra
tación de la obra construcción Almacén Comarcal, asf como adjudicar
definitivamente dicha obra a la empresa COREF, S.A..
12.- Informe sobre el Plan Estratégico Comarcal que está realizando el
Módulo de Promoción y Desarrollo de Morella, en el que se recojan las
iniciativas surgidas en la comarca, asf como los posibles medios para su
financiación y que proceda a la ordenación de los mismos.
13.- Ruegos y preguntas.

COMISION DE GOBIERNO
SESION EXTRAORDINARIA OlA 16-05-94
1.-Aprobar el Pliego de Condiciones Económico-Administrativasque han de
regir la licitación mediante concurso de la obra Almacén Comarcal de la
Mancomunidad, siendo su presupuesto de 16.519.957 ptas., asf como
convocar dicho concurso según el procedimiento reglamentario pertinente.



E S T A C I O M E T E O ROL O G I C A D E VIL A F R A N C A

M E S . - o C T U B R E A N Y , - 1"9 9 4

DIA TEMPERATURES PRECIPITACIO HUMITAT % VENT ~IOA'lM LLUNA

a 8 h. maxi. mini. L/m2 • maxi miili direc. milibars

1 14,0 16,0 8,5 8,2 z. 86 63 SE 890

2 10,0 15,5 9,0 1,8 z. _87 60 SE 890

3 11,0 18,5 8,0 86 39 SE 890
.---

4 11,5 19,0 9,5 10,0 z. 87 51 SE 888_. ---
5 10,5 10,5 10,5 6,7 · 89 87 SE 888 NO

• _ ......._ ... '-=

6 7,5 14,5 7,0 87 47 N 893

7 9,5 15,0 4,0 87 50 SE 893

8 12,5 16,5 5,0 87 45 SE
,.

890-
9 9,0 12,0 8,5 72,8 · 89 83 SE 890

10 13,0 16,5 11,0 52,0 z. 87 80 SE 889

11 12,0 17,0 11,5 87 67 SE 889 CR

12 13,5 18,5 10,0 87 57 SE 893

13 13,0 17,5 11,5 _87 61 SE 893

14 11,0 16,5 8,5 0,5 · 87 63 SE 893-
15 12,0 12,5 11,5 18,7 · 87 85 SE 892

16 11,5 15,0 9,0 0,6 · 85 60 SE,NW 890-
17 10,5 13,0 10,0 LP. · 86 71 NW 890

18 10,0 14,5 6,5 _87 53 SE 887

19 10,5 16,0 7,0 87 43 SE 880 PL

20 10,0 14,0 7,0 86 36 N 875

21 7,5 14,5 -7,0 66 43 N 878

22 14,0 19,0 10,5 68 44 W,NW 881
-----

23 12,0 15,5 9,5 70 39 NW 880

24 8,5 13,0 6,5 71 43 N 884'

25 11,0 16,0 7,5 68 45 N,NW 885

26 11,0 14,5 10,5 0,8 · 87 55 SE 885

27 9,0 10,5 8,0 12,4 · 90 71 SE 886 MI

28 8,0 13,0 6,5 87 47 N 883

29 8,5 14,0 3,0 84 50 N 887

30 8,5 15,5 4;5 87 45 N,SE 889

31 9,5 18,0 5,5 77 3:? SE 889

I-iAXIMA DEL MES 19,0 MINlMA DEL MES 3,0 PRECIPITACIO 184,5

SIGNES.- ( .) P1uja (*) Neu (o) granís (z) tronada

• LLUNA.- (PL) plena OU) minvant (NO) nova (CH) creixent

• TOTAL DE PHECIPITACIO ACUMULADA L' ANY 19 94 433,9 -L/m2



E S T A C 1 O M E T E O H O L O G 1 C A D E VIL A F H A N C A
===========================================================================

M E S . - N o. V E M B H E A N Y , - 1 9 9 4

I

I

DIA TEMPEHATUHES PRECIPITACIO HUMITAT % VENT PRESSIO A'IM LLUNA

a 8 h. maxi. mini. L/m2 . maxi mitli direc. milibars

1 7,0 15,5 6,5 85 47 SE 889

2 9,0 16,0 6,5 89 47 SE 889

3 9,5 15,0 8,0 4,0 · 89 44 SE 885 NO.__ ..

4 10,5 11,5 10,5 15,8 · 88 60 SE 880

5 7,0 10,0 3,0 78 46 SE 879 .. - _...- .._-.~

6 5,5 16,0 1,5 74 44 SE 885

7 9,0 13,0 6,0 71 45 SlJJ 883
-

8 9,0 13,0 6,0 75 49 SE 884
-

9 11,0 16,0 8,0 lo? · 80 47 N\.¡ 883

10 11,0 16,0 9,5 61 47 NW 884 eH

11 g,O 15,0 8,5 62 30 HW 885

12 13,5 15,5 8,5 1,4 · 83 51 NW 886

13 7,0 11,5 6,0 81 55 N 88g

14 4,5 16,0 2,5 75 31 N 892
-

15 6,0 20,5 4,0 63 30 N 893
-

16 10,0 20,0 6,5 55 26 N 895

17 11,0 13,0 11,0 71 30 N 893

18 12,0 16,5 10,5 70 40 NW 894 PL
-

19 11,5 19,5 9,0 71 34· NvJ 894

20 6,0 17,5 4,5 78 39 SE 896

21 7,0 16,5 .6,5 72 50 SE 896

22 6:;5 17,0 5,0 86 50 SE 896
- _.

23 6,0 12,0 4,0 91 55 SE 896

24 5,5 15,5 4,0 79 38 SE 898

25 4,5 16,5 3,5 69 29 SE 898
-

26 5,0 18,5 3,0 62 29 SE 897 MI

27 3,0 12,5 2,5 0,2 · tU 41 N 893

28 5,0 7,5 4,5 23,7 · 88 72 SE 895

29 8,0 9,0 7,0 0,9 · 88 76 SE 897

30 7,0 11,0 7,0 87 70 SE 896
-

31 .

r.wclMA DEL MES 20,5 MINIMA DEL MES 1,5 PRECIPITACIO 46,0

SIGNES.- ( .) Pluja (*) Neu (o) granís (z) tronada

• LLUNA.- (PL) plena (MI) minvant (NO) nova (CH) creixent

94
,

.TOTAL DE PHECIPITACIO ACUMULADA L· ANY 19 479,9 L/m2 ,~



MES DESEMBRE ANY 1994

DIA TEMPERATURES PRECIPITACIO HUMITAT % VENT PRESSIO LLUNA
ATM

a 8 h. maxi . . L/m2. maxi. . . direc. milibarsmInI. mInI.

1 3,0 10,5 2,0 1,5 86 63 SE 896

2 7,5 8,0 6,5 1,0 88 83 SE 895 NO

3 5,0 12,0 3,5 85 65 SE 896

4 4,5 14,0 3,5 83 48 SE 898

5 8,0 17,0 5,5 82 40 SE 897

6 6,0 13,0 3,5 72 40 NW 896

7 4,0 10,5 1,0 1,5 80 44 NW 896
8 2,0 10,0 0,5 84 37 NW 896

9 6,5 14,5 4,0 I.P. 71 42 NW 896

10 8,0 11,0 7,5 80 48 NW 899 CR

11 5,0 16,0 3,5 86 41 NW 901

12 6,5 17,0 5.5 70 38 NW 900

13 6,0 18,5 5,0 70 34 NW 900

14 5,5 15,5 4,0 67 38 NW 897

15 4,0 12,0 3,5 78 43 N 895

16 3,5 8,0 2,0 80 58 N 898

17 0,0 8,0 -1,0 88 61 N 898

18 1,5 7,0 1,0 86 57 N 894 PL

19 2,0 5,0 0,5 77 41 N 892

20 2,5 6,0 1,0 60 49 N 892

21 3,5 6,5 3,5 LP. * 64 55 N 891
22 2,0 5,0 -4,0 I.P. * 82 43 N 885

23 -4,0 1,0 -5,5 70 50 N 885

24 -4,0 0,0 -5,0 79 56 N 888

25 -4,0 4,5 -4,5 87 45 N 888 MI

26 -5.5 6,0 -6,0 87 38 N 889

27 -1,0 11,5 -2,5 59 20 N,NW 889

28 0,0 13,0 -1,5 62 31 NW 890

29 0,0 12,0 -2,0 77 32 NW 890

30 8,5 15,0 7,5 64 39 W 889

31 9,5 15,0 9,5 LP. 59 46 W,NW 885

MAXIMA DEL MES 18,5 MINlMA DEL MES -6,0 PRECIPITACIO 4,0

SIGNES.- (.) Pluja (*) Neu (o) Granís (z) Tronada

LLUNA.- (PL) Plena (MI) Minvant (NO) Nova (CR) Creixent

TOTAL DE PRECIPITACIO ACUMULADA L'ANY 1994 483,9 Um2



FESTA DE
liLA PUBLICATAII

EN UONOK A SANT ANTONI ABAD

VILAFRANCA, GENEK DE 1995



I
INVITAClü

L'Ajuntament de Vilafranca té el gust d'invitar-vos a parti
cipar en els actes de la FESTA DE «LA PUBLICATA») quefigu
ren al present programa i que" han estat organitzats per la
Corporació Municipa~ en no haver-hi enguany majorals del
Sant) per tal de seguir mantenint viva una tradició que es remun
ta a tedat mitjana.

El desig del Consistori és qu~ el que s'ha preparat en honor al
Sant agrade a tots i que la participaciópopular alllarg de laJesta
siga multitudinaria, per la qual cosa us donem les gracies antici-
pad~. '

L'A]UNTAMENT

J a esta la Ronda al carrer,

la Ronda de Sant Antoni,
les grupes i les canastes,
l'angelet i el dirnoni.



SALUTACIÓ DE L'ALCALDE
DE VILAFRANCA

Enguany la festa de Sant Antoni no té majorals. Eixe és el motiu pe! qualla
Corporació de Vilafranca ha intentat salvar la celebració més tradicional que conserva el
poble i ha confeccionat el present programa que, encara que no siga tan complet com el
que habitualment fan els majorals, manté els aspectes més importants i característics de
LA PUBLICATA.

Són molts els vilafranquins que de diverses maneres arrimaran el musc1e per tirar
endavant. A tots ells, als propietaris de cavalleries, als pares dels xiquets, al Grup de
Danses i a la Rondalla de Vilafranca, als q~e aniran al bosc a fer les Barres i la malea, a
tots els col.laboradors anonims també, als que posaran uns diners al plat i als que aniran
a menjar-se un pastís del Sant o a donar un pollastre per a l'almoneda... Absolutament a
tots vull donar les gra.cies en nom del poble i en nom propio

Pero vull ressaltar d' una manera especiall'inestimable esfor<; que fara el GRUP DE
DONES D'ELS PORTS, que s'ha encarregat de tota la intendencia gastronomica de la
festa. A aquestes dones i també al grup incansable de jovens que tenen a cura les fun
cions teatrals vull fer més expressius encara els sentiments de la meua gratitud. Sense
elles i ells la celebració de la solemnitat haguera estat més que problematica.

Al :rnateix~temps:que en nom de l' Ajuntament vos invito a la [esta,. manifesto el meu
desig de que en avant tinguem sempre majorals que mantinguen viva la tradició de la
PUBLICATA DE SANT ANTONI.

L'Alcalde de Vilafranca,

Rogelio Tena.



DIUMENGE 15 GENER 1995
DIA DE LES BARRES

A les 10 hores, eixida des del Parador de Festes cap a la partida de la PALOMITA per
arreplegar les barres de« LA BARRACA «.

DISSABTE 21 GENER 1995
DIADELAMALEA

A les 10 hores. Eixida cap el BOVALAR per tallar la malea. El dinar sera patrocinat per
CAIXA RURAL CREDICOOP.

A les 14 hores. Entrada en la malea per l'itinerari tradicional. S 'efectuara el primer «
¡ALTO! « davant el RELLOTGE.

A continuació, RONDA pels :carrers acostumats.

Plantada de LES BARRES ala Pla<;a d 'EN BLAI D 'ALAGO.

A les 22 hores. Al «Parador de Festes», representació de l'»AUTO SACRAMENTAL
DE LA VIDA DE SANT ANTONI ABAT» a carrec de:

SANTANTONI
MORONDO
LUZBEL
PECADO
ASTUCIA
DIMONIRicardo
DIMONIMUT
DIMONIMUT
DIMONIMUT
ANGEL

Ildefonso Fabregat i Tena
Rafael Vicente i Marín
Santiago LLopis i García
Juan Francisco García i Cano
Francisco Javier Roig i Monfort
Moliner i Zandalinas
Fernando Troncho i Roig
Raul Colom i Monfort
Carlos Fabregat i Bellés
Neus Colom i Llopis



A continuació es posara en escena el sainet en valencia en vers titolat
«EL CASAMENT FOR<;OS», de l'autor local FELIPE PRADES I
TENA, estrenat a la Festa de Sant Antoni de 1914.

Acabades les representacions teatrals es botara foc a LA BARRACA.

DIUMENGE 22 GENER 1995
FESTA DE SANT ANTONI ABAT

A les 10'30 hores. A l'Església Parroquial, solemne Missa Major en honor a Sant
Antoni Abat.

Tot seguit, processó amb les cavalleríes.

Comen<;ara a la PLACETA DE DALT i en passar davant la imatge de
SANT ANTONI DEL PORTAL, que es troba al CARRER MAJOR,
es fara la benedicció del bestiar.

A continuació, RONDA DE SANT ANTONI amb l'ordre següent:

1.- SANT ANTONI, L'ANGELET, MORONDO, DIABLERA i
LA TENTADORA.

2.- Parelles de xiquets amb canastes.

3.- Grup de Danses, Rondalla de Vilafranca i 5 Joters d'ECOS DE
ARAGON.

4.- Parelles vestides amb els tratges típics i públic en general.

A les 16 hores. Típica ALMONEDA.



LA JPUIBJLJICATA
DE

SANT ANTONJI

1).- INTRODUCCIO.

Una de les estreles del
calendari festiu vilafranquí
que brillen amb més
intensitat és, sens dubte,
la solemnitat de Sant
Antoni Abat, conegut al
poble amb el nom de Sant
Antoni del Portal, perque
la seua imatge, que encara
es conserva, presidia una
de les portes de l'antiga
murada a la qual donava
intitulació: el Portal de
Sant Antoni. La suma
d'actes que se celebren en
honor del sant eremita
egipcíac rep la denomina
ció popular de «La
Publicata» que, si fem cas

al que significa la seua eti
mologia llatina, ve a indi
car-nos el eonjunt de
coses relacionades amb la
figura del sant que es fan
públiques i es manifesten
al personal a través de les
celebracions religioses, les
funcions teatrals, les rela
cions i tots els demés actes
festius, eI protagonista
fonamental ¡deis quals
esdevé el benaurat anaco
reta del desert:

2).- ANTECEDENTS
HISTORICS.

La solemnització d'aques
ta festivi ta t data docu
mentalment del segle XIV

i, qui sap si tal volta, ja
s 'introduí a Vilafranca a
darreries del XIII; és a
dir: quasi ben bé de quan
els anys fundacionals de la
població. Recordem, si
més no, que la Confradía
del sant havía atanc;at una
importancia tal que el rei
Joan 1, a Saragossa estant,
va aprovar e1s Estatuts o
Ordinacions de les
Confraries de les Aldees
de Morella entre les quals
figurava la de Sant Antoni
de Vilafranca. Per sort en
conservem una copia a
l'arxiu de la parroquia on
es pot llegir la reglamenta
ció que regula l'actuació
dels confrares, tant en la



vessant purament religio
sa, on resten reflectides les
obligacions pietoses, com
la de l'assistencia social,
un dels aspectes més sig
nifica tius d' aquesta
benemeri ta icentenaria
associació germanívola.
Tanta fou la seua
importancia que el Bisbe
de Tortosa, Mossen Lluís
Tena, a petició de la clere
cia del poble i de
l'Ajuntament de la vila, va
declarar la festa de Sant
Antoni com a día de pre
cepte per a Vilafranca
l'any 1617 i pels voltants
de 1770 la confraria tenía
cadcter de fundació pon
tifícia.

3).- LA SANTANTO
NADA A LA COMAR
CA D'ELS PORTS.

La festa de Sa-nt Antoni,
especiahnent la referida
als pobles de la comarca
d 'Els Ports de Morella, es
coneix amb la denomina
ció popular de la
Santantonada; la que se
celebra a Forcall és la que

ha adquiri t més renom
degut a que als voltants
deIs anys 70 feren una
serie de reportatges a la
premsa de Barcelona, que
la divulga sobremanera.
Posteriorment n'aparegue
un exce1.lent treball
fotograf'ic «Tradicions i
Mi tes deIs ca talans» i
finalment la presencia
d 'intelectuals, que la estu
diaren a fons i analitzaren
críticament aquestos actes,
motiva que La Santan
tonada de F;orcall es con
vertís, per dir-ho d'alguna
manera, en el paradigma
de la festa. Es el cas del
que feu el nostre amic el
doctor Henri Bouché, en
la tesi doctoral del qual se
centra basicament en la
festivita forcalliana. Eren
aquells uns anys en els que
e1s vilafranquins encara no
havien recuperat la nostra
Publicata i en conseqüen
cia els interessats no en
pogueren traure conclu
sions testimonials. Els qui
la coneixem, pero d'antuvi
i a fons, i tots els acavats
d'al.ludir, que ja han tin-

gut l'oportunitat de viure
la festivitat vilafranquina,
coincidim en afirmar que
la nostra Santantonada és
la més completa per la
quantitat i diversitat
d'actes que li són inhe
rents, i la més grandiosa
pel nivell de participació
popular. Sense negar, aixó
sí, l'evident paral.lelisme
natural i logic en tractar
se de dues aldees morella
nes, a les mateixes arrels
historiques i uns condicio
naments economico
socio-culturals pareguts.
Fet i fet, pero, cadascuna
d 'elles conserva aspectes
peculiars locals que es
confereixen una singulari
tat específica.

4).- UNA MICA DE
PROBLEMATICA
ACTUAL.

Plantejar-nos de bell nou
la problematica de La
Publicata significa entre
altres coses aprofundir en
un grapat d 'interrogants
que hi ha al damunt de la
taula sobre l'actualitat, la



vigencia i el fu tur de la
festa. ¿Es bona la seua
divulgació? ¿Valla pena
que vinguen molts foras
ters? ¿Podem els vilafran
quins seguir mantenint-Ia
en uns nivells estrictament
casolans? ¿Fins a quin
punt cal respectar la seua
singularitat? ¿La persona
de fora viu -ho dic en el
sen ti t existencial de la
paraula - la celebració
antoniana en el seu signi
ficat i en la seua simbolo
gia? 1 faig totes aquestes
preguntes des de la pers
pectiva personal de qui
juntament amb una colla
d'amics a les darreries de
1979 va pegar els primers
passos per recuperar una
festa que semblava defini
tivament perduda.
Perque la crua reali ta t
demostra que totes aques
tes coses, quan se'n fa
publicitat, quan acudeix la
televisió i s 'escampa per
tot arreu llur imatge,
entren, no dic sempre,
pero sí habitualment, en
un procés de degradació,
d'aculturització, en el qual

es van desvirtuan t pro
gressivament; apareix
sovint una «turistització»
absolutament nefasta que
acaba per deixar les coses
sense sentitri quasi bé
sense contingtUt. Un cas
tellfortí, un portenc qual
sevol, un masover, un fill
del nostre poble viura en
la seua anima el sabor i
l' essencia de la festa,
esc1atara el seu esperit per
rebre l'aigualera antoniana
i la seua anima s'omplira
d 'un singular1«élan vital»
consubstancial a les nos
tres serralades muntan
yenques i al la nostra
manera d'ésser. El foras
ter, com a molt, será un
espectador; I mai no
vibrara, perque és impos
sible, en escoltar la recita
ció del «Ceniza espiritua
da, vil mistura ... », ni 1i
posaran la pell de carn de
gallina les primeres estro
fes cantades com «Ja esta
la ronda al carrer» o els
versets del popular «A mi
me diuen Malanyo». Res
no li dira «la bufa» que
Morondo porta al cap -o

hauria de portar, que
ningú no sap ben bé per
que s'ha deixat a banda
aquest antiquissím cos
tum - i la singular
Tentadora 1i pareixera un
vulgar travestit, tot igno
rant la vella tradició del
teatre medieval ec1esiastic,
que obligava els homens a
encarnar els personatges
femenins per evitar la pro
miscuitat de sexes a l'inte
rior de les esglésies. En
definitiva difícilment arri
bara a aprofundir en el
dens significat, carregat
d 'una inmensa forc;a
democratica, del «es una
costumbre del pueblo y no
se puede quitar» de
l'entrada de la malea, que
no van suprimir ni els
censors més exigents dels
dictadors militars Primo i
Franco.

5).- DlVERSES MANE
RES D'INTERPRETAR
LA FESTA

La festa de Sant Antoni es
presta a moltes interpreta
cions; diverses, contraries i

--



adhuc contradictories.
Són segurament visions
perfectament válides, pero
parcials i complementa
ries. En llur sintetització
ens apareixera una mena
de «totum revolutum»
d 'una reali ta t quasi bé
inabastable. Podem deri
var-nos pels viaranys de
l'etnología; avan<;ar pe les
caletxes de l'antropología
descriptiva; introduir-nos
en les profundi ta ts del
món c1assic dels grec i
romans, entrar en el fasci
nan t entorn dels an tics
mi tes; cercar , bé pot,
interpretacions esoteri
ques; investigar indiscuti
bles semblances amb les
celebracions de 1'antigüe
tat pagana; fer, si a ma ve,
una metafrasi interpretant
alguns elements de la festa
i comparar-los amb alguns
principis fonamentals de
la filosofia presocratica...
Tot molt bé, amb molta
raó i amb molt de fona
mento
Sovint, pero, els analistes

i els estudiosos obliden la

part més important de La
Santantonada. Com si
hom intentara esborrar el
fons religiós i cultural de
la festa. Pero, «malgre
luí», com dirien els france
sos, el nostre sant, Sant
Antoni, és un personatge
cristia i la seua celebració,
doncs, fonamentalment
cristiana. Prescindir-ne
d'aquesta vessant religiosa
significa, si més no, disvir
tuar el sentit essencial de
la conmemoració; capar
la; llevar-li els atributs que
la diferencien «in radice»
de tot el que he dit abans i
que mai no negaré.

6).-LA GRANDIOSI
TAT 1 EL PER QUE DE
LA PUBLICATA.

¿Per que -rn'han pregun
tat sovint els forasters
existeix una festa de caire
agrícola-ramader a un
poble fonamental indus
trial? ¿Com s'explica que
tot justament Vilafranca
tinga La Publicata més
reexida de tota la comar-

ca? Fet i fet caldra recor
dar la gran tradició rama
dera, més que no pas agrí
cola, de Vilafranca, base
fonamental de l'economia
local fins el moment de la
industrialització, que arrba
al poble com a evolució
progressiva de l'artesania
textil, que emprava les
abundoses llanes de les
raberes casolanes, d'una
qualitat excepcional. Hi
ha al mateix temps una
circumstancia típicament
vilafranquina, que ens
diferencia notablement de
la resta dels pobles de la
nostra comarca d'EIs
Ports. El vilafranquí ha
estat historicament un
tipus emprenedor, de
manera que el poble es
convertí, per dir-ho de
alguna forma, en la capital
del tracte de cavalleries
des de finals del segle
XVII fins als voltants de
la darrera guerra incivil de
1936, amb uns moments
algids durant la segona
meitat del segle XIX i un
curtet període zenital pels



anys de la Primera Guerra
Mundia1.Aixo motiva l'e
xistencia a Vilafranca
d'una importantíssima
cabanya de burros, some
res, matxos, mules, cavalls
i eugues, desproporciona
da en tot cas a la superfi
cie de conreu del terme,
pero en relació directa
amb la importancia deIs
tractants que, com aquell
que diu, n'hi havia «a casa
per d'altra idos arreu», ja
que en el segle passat cada
vilafranquí que venia al
món era un tractant
potencial, sobre tot si
tenia una mica d'espavil i
la capacitat de dormir
amb un ull obert.
Durant molts anys els

tractants mantigueren un
fort «picadillo» entre ells
per celebrar amb més
grandiositat la festa de
Sant Antoni. Llur poten
cial economic permetia
nomalment fer front a
unes despeses que qualse
volllaurador dels pobles
circumdants no podia
suportar. Eixe és el motiu

historic, al meu modest
entendre, qu'e explicaria
de la magnificencia de la
nostra festa, i que tant els
costa de comprende als de
fora. Es per ~ixo que les
Santantonades d'altres
poblacions ,del nostre
entorn, que han tingut i
tenen un pes agrícola i
ramader superior al vila
franquí, sem1Jlen «pobre
tes» -ho dic posant-li a la
paraula tot un matís afec
tiu- si se les ¿ampara amb
la nostra.

7).-SANT ANTüNI 1
EL NüSTRE ENTüRN
CULTURAL.

La festa del penident del
desert és segurament la
més popular i més extesa
de totes les terres de l'area
lingüística del cataIa; és a
dir: el Principat, les Illes i
el país Valencia. Jo he tin
gut la sort de conéixer,
viure i participar en les
Santantonades mallorqui
nes. M'he promés a mi
mateix de tornar-hi, per-

que la puresa amb que elS
illencs conserven llurs tra
dicions justifica un viatge
a aquell paradís. Els
para1.lelismes existents
amb La Publica ta vila
franquina i amb qualsevol
altra Santantonada por
tenca són tan grans que un
arriba a pensar que es
troba realment a casa. No
m'estaré de dir que aquella
gent conrea exquisitament
tots els detalls per tal que
la festa es realitze amb la
mateixa dignitat. Vaig
tenir l'oportunitat de pre
senciar les festes antonia
nes d'AIgaida, Manacor,
Sa Pobla, Arta, Alcúdia,
Son Servera, Palma i
Mancor de Vall; aquest
darrer un preciós poblet
situat a la vessant sud de
la Serra de Tramuntana,
que celebra una peculiarís
sima «Davallada d'es
Corb», en la qual un au
d'aquesta especie, adequa
dament adornada baixa
des de la capolleta del
campanar un pa i el porta
a la cova, ubicada a la



pla<;a entre l'abadia i l'a
juntament, on Sant
Antoni i Sant Pau fan
penitencia, tal com narra
la historia li va ocórrer al
sant, necessitat d'aliment
al desrt. El corb, que
després anava al cap
davant de la processó dels
animalets, va desempenyar
a la perfecció el seu paper,
i jo em vaig interessar pel
tema; em var dir que s'hi
tractava d'un corb expert,
perque ja feia 15 anys que
el tenien ben ensenyat i
entrenat. El seu propietari
n'estava més que orgullós.
Les diableres mallorqui

nes' conegudes allí amb el
nom de Dimoníades, em
recorden les velles narra
cions vilafranquines de
primers de segle, que les
nostres «agüeles» contaven
i no acabaven, de faldetes
a l'aire, corregudes i sor
preses, en aquella «catar
sis» social en que es per
metien coses que en altres
circumstancies estarien.
mal vistes.
Les fogueres, que reben la

I

denominació de fogue-
rons, mantenen tot l'es
plendor de sempre. La
propia capital,Manacor,
Arta, etc. ?mplen llurs
carrers de fogueres com
abans féiem els vilafran
quins. Un costum que tal
volta fóra bo de recupe
rar.L'existencia de carrers
asfaltats no sembla cap
dificultat insuperable per
mantenir ~na tradició
secular; és només qüestió
de bona voluntat.
El ball de dimonis d'Arta

-Tot i la se~a simplicitat
és un espec:tacle que jo
recomano a qualsevol per
sona que tinmga sensibili
tat per les coses més sor
prenents del¡:nostre entorn
cultural.

8).-LA «BARRACA» DE
VILAFRANCA.

I

Impressiona sobremanera
els forasters que la con
templen per primera vega
da, especialment si han
vist les que fan a les demés
poblacions. En tot el País

Valencia únicament pot
competir amb la vilafran
quina la barraca que cre
men els de Canals. La
nostra és una reminiscen
cia pagana que té com a
primera finali ta t donar
una mica de calor en mig
d'una nit que al gener sol
ésser gelida. Té al mateix
temps un sentit magic,
purificador, depuratiu,
regenerador; el seu foc
crema en un moment d'a
lliberació social i espiri
tual. La música, les jotes,
el bon menjar, provisions
de la matan<;a casolana
rostides a les brases anto
nianes, la beguda...Tot un
vell ritual al voltant d'un
foc que il.lumina les ani
mes amb l'extranya calor
de la felicitat...

9).- A MANERA DE
CLüENDA.

Si volem mantenir defini
tivament la festa cal plan
tejar-nos a nivell indivi
dual, i també a nivell
municipal, seriosament el



seu futuro Cal -i reconec
que aixo és fon;a perillós
institucionali tzar-la si
hom ha de garantir la seua
con tinuHat, perque les
solucions d'última hora,
de bona voluntat, d'arri
mar el musc1e en un darrer
moment són. si més no,
pedac;os i cositons per
tapar els esgarros i e1s
forats d'una roba ja massa
molteta i fuseta. Potser

siga l'hora - ho dic en sen
tit figurat evidentment
de canviar mig llanc;ol i
millor encara si el com
prem de nou. Hem de
cavilar entre tots formules
viables per garantir la per
vivencia de La Publicata,
una cosa tan nostra, tan de
tots, tan del poble, a través
de la col.laboració entre
1, . I . 1 'aJuntament 1 a parro-

. 1 l.. dqUla, es comlSSlons e

festes i mil altres solu
cions, que de segur n'hi ha
un grapat.
Jo mentrestant els desitjo

unes bones festes de Sant
Antoni.

JOSEP MONFERRER 1
GUARDIOLA

Ciutat de Valencia, a 30 de
novembre de 1994.
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CERTAMEN AOVINCIALDE
BANDES]::¡¡:i~\EMUSICA.

pts.
pts.
pts.

AYUDAS

La Diputación ha concedido una serie de ayu
das a la Unión Musical Vilafranquina.
- Escuel a de Educandos 125 .000
- Adquisición de instrumentos 75.000
- Para Concierto 50.000

I

al s afeccionats, esperem
)

{(t)
A princlpls de maig de 1.995 es celebrara ··a":·lBL~,,·,,:,::::{tf¡¡ presencia de tots. Procurarem la major participació

nostra localitat el Certamen Provincial de Bandes.A.<;?.: \::~e bandes possible.
Música, organitzat per la Diputació Provinci~1:~~~~~~li;*t l~::) Quan tinguem el programa el farem públic.
CasteIJó. Subvencionant les despeses d' organit:li~¡tt::· ,,~:}~::;"

i de les bandes, aixi com el transporto "w.".,.,."",,·

En cinc anys hem aconseguit dos vegades ele
Certamen a la nostra localitat. EIs motius principal s
son la gran quantitat d'afeccionats que acudeix, el'
respecte cap als músics i la bona organització deis:
actes.

Una bona noticia per



VA CONCLURE EL CURS DE GESTIO TURISTICA I
DESENVOLUPAMENT LOCAL A MORELLA

El passat 16 de Decembre va conclure a la ciutat de Morella el
curs de Gestió Turística i Desenvolupament Local que
s'impartia en una de les sales de la Casa Ciurana des del dia
24 d'Octubre.

El curs, organitzat per I'M.P.D amb el recol-ament d'altres
entitats i asociacions, CEDEC ,AETMYCO y programa
LEADER, tenia com a principal objectiu l'el.laboració de
projectes de promocio turística i comercial dins la comarca
per a la seva posterior posada en marxa. Pero, malgrat
l'objectiu principal no es va assolir, Cannen Blasco, llicenciada
en Psicologia i Master en Marketing, i persona encarregada de
sistematitzar el curs, apunta per l'exit aconseguit amb uns
objectius complementaris.« S'ha contribuit a un canvi d'actitud
entre els assistents. Han apres a ser mes decidits, a eliminar
les seves temors, i a ser mes flexibles. D'una altra banda han
pogut i podran aplicar els seus coneixements en uns entorns
mes propers, sobretot els centrats en la comunicació
interpersonal, per exemple en l'ambit laboral. Alguns deIs
participants en un futur seran mes susceptibles a aplicar les
seves idees»

D'altra banda, els alumnes han destacat l'elevat grau de
coneixements deIs professors aixi com la seva gran capacitat
per comunicar-los. Les seves classes han estat acompanyades
en lot moment d'explicacions d'experiencies personals que han
servit per obrir el diaIeg entre els assistents, una metodologia
basada en la imatge, video i transparíencies, practiques i
exercicis en grup inclus classes practiques de relaxació amb
uns resultals molt positius.

EIs professionals que van
impartir les materies deIs
diferents mOduls, ja d'entra
da tenien que cumplir tres
condicions

fonamentals, ser titulats, amb
una experiencia en formació
i ser professionals amb la
seva propia empresa per in
culcar aquesta idea. Tot aixó
s'ha completat amb el tracte
amable
personalitzat que han tingut
amb els alumnes, compartint
amb ells fins i tot les hores
de l'esmorzar i el berenar.

El curs es va organitzar en
torn la sucessió de diferents
moduls, les materies deIs
quals estaven relacionades i
es complementaven.

i En el primer mOdul, Teresa
Sorribas, animadora sociocultural de l'Escola Europea

:;<1'Animació, va persuadir els alumnes de que era possible por
Itar a terme una serie d'iniciatives locals per mig d'una bona
gestió turistica, per revitalitzar la vida cultural i social de la
gent de la comarca, no nomes enfocat cap a la gent de fora.

,Amb aquest objectiu es van explicar experiencies d'altres llocs
ii es van promoure un total de set iniciatives, tres del món so
'-cío-cultural i quatre del món turística
I Inmaculada Soler, gestora cultural de TURIAE CAMARATA,
proposa, en el següent mOdul, Organització de Congressos i
Activitats Culturals, la creació d'un centre que gestionara les
'activitats culturals i com hauria de ser el seu funcionament

IDespres arribava l'aplicació del marketing de mans de Luis
"Roig, tecnic d'IDEMA, per aconseguir una formula coherent i
treballada per a la comercialització exitosa de les idees i
projectes que els alumnes havien pensat. I com a aspecte més
,remarcable de les variables del marketing, Carmen Blasco, de
l'empresa Formació de Valencia es basa en la comunicació
,comercial i l'atenció al client. Basicament es va tracta.r la
i¡comunicació interpersonal aplicada a la comunicació comer
I cial en les seves diferents formes: Relacions publiques,
Imerchadinsing, vendes, publicitat i marketing directe. Pilar
.Aparicio, llicenciada en ciencies politiques i psicologia,
ensenya l'aprenentatge d'unsa serie d'estrategies i tecniques
en relació amb la comunicació efectiva i persuasiva. Idos
.economistes, Vicente Terol i Jaime Cabrera parlaren deIs
aspectes fiscals i financers per a la tramitació de la creació
d'empreses.

nAquest seguit de materies es va complementar amb un curset



d'escaparatisme impartit per Eduardo Mas i destinat
preferentment als comerciants de la comarca. També es
donaren les nocions basiques d'angles turistic per part de
Montserrat Iglesia Xamani de 1'Escola Europea d' Animació
Turistica de Barcelona.

Per finalitzar nomes queda saber l'opinió d'alguns professors
vers els que han estat els seus alumnes
l'organització del curs en general. Inmaculada Soler desta
ca «molta col.1aboració, bona integració i un clima de
confian9ia tant a dins com fora de les aules», i parla d'ells
com «gent intel.ligent amb potencial pero encara verges».
Teresa Sorribes parla de que «el curs ha estat molt adient a

la situaci6 que viu la comarca. El turisme no esta gaire explotat.
S'han d'aprofitar per mitja de noves iniciatives, com pot ser les
referents al turisme rural, els recursos naturals i el Patrimoni
Artistic». Ja per acabar, Carmen Blasco va parlar de la molta
capacitat creativa deis alumnes, que havien confeccionat mo1ts
projectes pero que al mateix temps tenen una temor inicial per
emprendre una activitat, fet que s'ha superat positivament. 1
reprenem les paraules de Carmen Blasco,»la semilla se ha sem
brado», pera dir que aquest curs ha estat l'inici i la base necessaria
per emprendre qualsevol iniciativa turistica i comerciai a la
comarca.
Marta Aguilar Izquierdo.
Area de Comullicaci6 M.P.D.

EL TURISME RURAL POT FUNCIONAR A LA COMARCA DE ELS PORTS.
CAMPANYA DE DIFUSIO DEL TURISME RURAL A LA COMARCA DE ELS PORTS.

L' M.P.D - MMul de Promoció i Desenvolupament de EIs Ports
- va posar en marxa una campanya d'informació i difusió del
Turisme Rural a la comarca.
Diversos han estat els motius o arquments per portar a terme

aquest emprenedor projecte. D'una banda, el Turisme Rural
incrementaria de forma considerable la renda deIs habitants
de la comarca, contribuiria al desenvolupament del sector
turístic gracies a una diversificació de la oferta actual, i
comportaria també una millora i conservació del patrimoni
natural
arquitectonic, així com una revaloritzaci6 deIs costums i festes
tradicionals . Pero veiem el significat del que s'amaga baix el
terme de Turisme Rural.

Entenem com a Turisme Rural tota una serie d'activitats
turístiques de recepci6 i d'hopitalitat exercides per l'empresari
«rural», habitants del medi rural que tenen altres activitats
laborals principals, a través de la propia base teITitorial, actuant
aquest com a intermediari i principal beneficiario Pero, que
s' ha d'oferir a un turista interessat en aquesta modalitat de
.tnrísme.?Per donar l:esposta a aquesta pregunta, hem de tenir
en compte que es tracta d'un turista de ciutat, i per tant, busca
fugir del seu entorn habitual per coneixer tot allo relacionat
amb el món rural, buscant sempre eixa «pau i tranquilitat» tant
esperada i dessitjada.

D'una banda els podem oferir l'allotjament en una casa o edifici
tradicional. 1junt amb l'ailotjament, un tracte personal i ama
ble intentant que es troben a gusto Aquest tracte pot anar
acompanyat d'explicacions sobre els costums de la comarca i
també,si els hostes estan interessats, de l'ensenyament d'alguna
practica com s6n tecniques d'artesania, o com preparar i cuinar
els productes típics de la comarca etc...També donar informaci6

sobre possibles rutes per afer excursions a peu, en bicicleta,
visitar coves, fer escalada... Aquestes podrien ser unes activitats
o serveis complementaris.

Acollir un turista es convertiria en una font adicional
d'ingressos. D'una altra banda suposa l'oportunitat per a les

dones de tenir una feina remunerada, treballant a la seva propia
casa i en les seves activitats quotidianes. 1 també l'oportunitat
de vendre productes de la terra preparats a casa: embotits, pe
rol, confitures, melmelades, formatge, espardenyes....

Pero, per promoure qualsevol iniciativa en el m6n turístic s'ha
de tenir ferma confian9a sobre el seu bon funcionament.
L'experiencia del Turisme Rural ha tingut exit en altres zones
d'Espanya; Navarra, País Basc, Osca i Catalunya, convertint
se aquesta en una modalitat de turime amb una demanda
creixent.

El Turisme Rural a els Ports-Maestrat suposaria una millora
del nivell de vida deIs seus habitants . Es tracta d'una f6rmula
explotable per a la poblaci6 local la qual és la principal i úni
ca beneficiaria no únicament a nivell d'ingressos sin6 també
en quant a la millora d 'infraestructures i conservació del
paissatge natural.

Per la importancia d'aquesta forma de turisme i les excel.lents
condicions de que gaudeix la comarca per la seva posada en
marxa, es va realitzar 'una campanyá informativa i de
conscienciaci6 baix l'eslogan «A ta casa també pots», per des
pertar l'interes entre la poblaci6 de la zona promoure alguna
iniciativa de Turisme Rural.

En la primera fase de la campanya, el tecnic agrícola del M.P.D
va donar una serie de xeITades informatives ais diferents pobles
de la comarca, durant el mes de Novembre. Un cop finalitzat
el cicle de xerrades, Cinctorres va acollir unes jornades, els
dies 25 i 26 del mateix mes, on especiaiistes del tema traetaren
tots els aspectes del Turisme Rural, tant jurídicadministratius,
com de rehabilitació deIs habitatges id'oferta

d'activitats complementaries al'allotjament.

Una vegada arribat a aquest punt, el següent pas es realitzar
reunions amb els interessats en el tema, tot i fomentant
l'associacionisme per posar en marxa qualsevol iniciativa de
Turisme Rurai
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